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В кабинете замглавы администрации 
по муниципальному управлению 
и в управлении архитектуры 
прошли обыски. 
ОБЭП изъял документы 
и компьютеры 
в поисках фактов, 
свидетельствующих 
о злоупотреблении 
служебными 
полномочиями 
при выделении 
земель в аренду 

Солдатов, 

УДАЧИ

Территории 
старого рынка 

и профилактория  
"Уральский 

трубник" отданы 
под жилую 
застройку 
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Прогноз погоды по данным Гидрометцентра России

18 ноября, ПТ
ночью –21°С....днем –22°С

19 ноября, СБ
ночью –31°С....днем –26°С

20 ноября, ВС
ночью –30°С....днем –17°С
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Билимбаевцам наконец-то 
построят новый мост через 
ж/д пути 

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА, hmeleva@gorodskievesti.ru

В понедельник, 7 ноября, сотрудники вы-
игравшей тендер подрядной организации 
«Р-Мост» приступили к подготовке про-
странства для строительства пешеходного 
моста через железнодорожное полотно.

— В мосте через пути у нас была очень 
большая необходимость, — рассказыва-
ет начальник Билимбаевского СТУ Алек-
сандр Гильденмайстер. — Дело в том, что 
у людей существует необходимость пересе-
кать пути именно в районе вокзала. Одна-
ко делать это по правилам было неудобно. 
Естественно, многие правила нарушали и 
подлезали под вагоны. Билимбай разделен 
на две части, и более 1000 жителей Доло-
митового отрезаны от СТУ. Есть только ав-
томобильная дорога, но, сами понимаете, 
для пешеходов это — травмоопасно, там и 
так большая аварийность. 

Александр Юлиусович отметил, что 
строительство моста — долгожданное. От 
момента принятия решения о строитель-
стве до его начала прошло два года.

— Сейчас проект прошел госэксперти-
зу, был разыгран тендер, в понедельник 
строители приступили к работам, — про-
должает Гильденмайстер. — Уже согласо-
вали точку подключения электричества, 
точку выхода моста в обе стороны. Рабо-
чие, оформив порубочный билет, чистят 
территорию от деревьев.

Окончание строительства моста запла-
нировано на весну 2017 года.

Накормят, оденут, заплатят
Школьники спросили военкома Первоуральска о службе в армии

15 ноября в школе №2 прошла 

встреча с начальником отдела 

военного комиссариата Свердлов-

ской области по Первоуральску 

и Шалинскому району Сергеем 

Дармановым. Сергей Борисович 

проводил подобную встречу с 11 

классами, теперь настала очередь 

встречаться с военкомом города 

учеников 9 и 10 классов.

Сергей Дарманов рассказал об 

истории Дня призывника, ответил 

на вопросы учеников, рассказал о 

нововведениях в армии.

 
ЕЛЕНА ШАРИПОВА,

sharipova@gorodskievesti.ru

Термобелье, 
несессер и другое 

— За последние лет десять облик 
вооруженных сил РФ изменился, 
наверное, на 100%, — говорит Сер-
гей Борисович. — В первую оче-
редь это касается поставки нового 
вооружения и военной техники в 
войска. Немаловажный момент 
— обеспечение военнослужащих. 
Теперь каждый призывник, при-
ходя на областной сборный пункт, 
получает форму, включая и термо-
белье, и офисную одежду, осенние 
и зимние «аляски», несессер из 
19 предметов, в который даже 
включены такие предметы лич-
ной гигиены, как гели для рук, 
ног. А не так давно из Сызрани 
Самарской области был отправ-
лен первый экспериментальный 
эшелон с призывниками, которые 
впервые по пути к месту службы 
будут получать горячее питание, 
а не традиционные сухие пайки. 

Экспериментальный поезд от-
правился 9 ноября. Руководство 
Минобороны России приняло ре-

шение о включении вагона-рес-
торана в состав воинских эшело-
нов, которые находятся в пути 
более трех суток. В ходе осеннего 
призыва спланировано 18 таких 
эшелонов. Стоимость сухих пай-
ков была такая же, как у горяче-
го питания — 300 рублей в сутки 
на новобранца. 

И от командира 
зависит 

— Призывники боятся неуставных 
отношений в армии, дедовщины, 
но не надо забывать, что дедовщи-
на в своих разных проявлениях 
есть везде — в детском саду, в 
школе, на работе, — отмечает Сер-
гей Дарманов. — А в армии сейчас 
стало служить спокойно, хотя, 
конечно, и от командира многое 
зависит. У нас в Первоуральске 
в осенний период уже 51 человек 
отправился на службу. 

Также ученикам стараются 

рассказывать об обучении в выс-
ших учебных заведениях стра-
ны. В 2016 году было отобрано 29 
первоуральцев для поступления, 
медицинскую комиссию прошел 
21 кандидат, а поступило из них 
только 5 человек. 

Начальник первоуральско-
го отдела военного комиссари-
ата считает, что молодые люди 
стали больше интересоваться 
воен н ы м и п рофесси я м и. И х 
привлекает и государственное 
обеспечение, и желание послу-
жить Родине. Студентам выда-
ется одежда, их кормят три раза 
в день, выделяется общежитие. 
Первые два курса человек по-
лучает по две тысячи рублей в 
месяц как военный по призыву. 
После второго курса с ним за-
ключается контракт на три года 
обучения и пять лет после окон-
чания вуза на службу. Денежное 
довольствие — от 25 тысяч еже-
месячно, а также — ежегодный 

бесплатный проезд к месту отпу-
ска по воинским перевозочным 
документам. 

Быть десантником, 
как дедушка 

После того, как закончилось вы-
ступление Сергея Дарманова, его 
окружили ученики, по очереди за-
давая свои вопросы. Кто-то узнает, 
может ли он стать десантником, 
кто-то спрашивает о профессии 
военного летчика. Есть среди 
интересующихся военной службой 
и девушки. 

— Я хочу поступать в меди-
цинский, — говорит Дарья Жи-
делева. — Сейчас я в 11-м клас-
се, уже готовлюсь к экзаменам. 
Надо рассматривать разные ву-
зы, папа предложил идти в воен-
ную медицину. Военные медики 
всегда будут нужны, и в боль-
ницах мы работать можем. По-
чему бы и нет? Только пробле-
мы с сердцем у меня, могут не 
взять. Сергей Дарманов сказал, 
что надо пройти медкомиссию. 
Приду в военкомат, получу на-

правление, пройду всех врачей, 
комиссия военкомата и ответит, 
получится или нет. По-моему, это 
неплохой вариант для дальней-
шей карьеры. 

А вот девятиклассник Да-
нил Ахматгалиев еще не опре-
делился, чем займется после 
школы: будет полицейским или 
останется служить в армии по 
контракту. 

Сергей Дарманов предупреж-
дает, что, работая полицейским, 
Данил тоже может оказаться в 
горячих точках. 

— Сначала я хочу закончить 
ПМК по специальности автоме-
ханик, — рассказывает о своих 
планах юноша. — А потом я пой-
ду в армию. Дедушка у меня был 
десантником, а дядя служил в 
полиции. Я, глядя на них, хочу 
помочь своей Родине или городу. 
Хочу быть десантником, как де-
душка, но у меня проблемы с ко-
леном, не знаю, возьмут ли. У ме-
ня впереди еще три года, может, 
решу эту проблему. Я занимаюсь 
три года футболом и девять лет 
боями (джиу-джитсу, ММА). 

Больше всего денег на НФС
Бюджет Первоуральска сверстан на три года

Финансовое управление ад-
министрации Первоуральска 
представило на публичные 
слушания проект бюджета на 
2017 год и плановый период 
2018 и 2019 годов.

Главный финансовый до-
кумент Первоуральска полу-
чился социально-направлен-
ным. Статус «защищенная» 
остался за такими статьями 
расходов, как выплата зара-
ботной платы гражданам, ра-
ботающим в бюджетной сфе-
ре, и соцвыплаты.

Средства на те или иные 
статьи будут вы деляться 
только под реализацию кон-
кретных проектов. 

Бюджет следующего года 
сверстан как бездефицитный. 
Кроме того, в следующем го-
ду администрация рассчи-
тывает обойтись без привле-
чения в городской бюджет 
средств в виде кредитов, со-
общает портал pervo.ru.

В связи с этим объем дохо-
дов бюджета городского окру-
га предлагается установить 
на уровне 1 миллиарда 806 
млн рублей. Все эти средства 
предполагается в течение 
следующего года освоить.

По словам заместителя 
главы администрации по эко-
номическому развитию и фи-
нансам Светланы Гладковой, 
в следующем году приоритет-
ными станут следующие на-
правления: ремонт дворовых 
клубов — 15 миллионов руб-
лей, капитальный ремонт До-
ма спорта — более 25 миллио-
нов рублей, ремонт библиоте-
ки на улице Ватутина, 25 — 10 
миллионов рублей.

Крупнейшим проектом, 
который будет реализован на 
территории городского окру-
га, станет начало реконструк-
ции насосно-фильтровальной 
станции на Верхне-Шайтан-
ском водохранилище. На дан-
ные мероприятия из бюджета 
будет направлено 30 милли-
онов рублей. В финансирова-
нии данного проекта примет 
участие и муниципальное 
предприятие «Водоканал».

По единогласному реше-
нию участников публичных 
слушаний проект бюджета 
был одобрен. На ближайшем 
заседании городской думы 
главный финансовый доку-
мент должен быть рассмотрен 
депутатами в первом чтении.

Не видать нам 
новых школ

На днях стало известно — Перво-

уральск не попал ни в одну област-

ную программу по финансированию 

строительства школ и спортивных 

объектов. В частности, как пишет 

портал Правда. УрФО, по разделу 

физкультуры и спорта средства сей-

час закладываются только на пере-

ходящие объекты, если нет отдельного 

поручения президента или губернато-

ра. Впрочем, по ФОКу в Билимбае есть 

поручение президента, в связи с чем 

Минфин заложил финансирование 

на 2018 год. Однако по девяти новым 

школам Первоуральск не включили 

в программу. Как пояснил министр 

образования Юрий Биктуганов, об-

ластное правительство установило 

приоритет не на строительстве новых 

объектов, а на увеличении мест в 

существующих школах за счет их 

реконструкции.

Быстрее всех парней в школе  

Яна Кропачева, заместитель директора школы №2 по воспитательной 
работе:
— Школа должна заниматься патриотическим воспитанием, поэтому мы проводим 

такое мероприятие у нас. Чтобы соприкоснуться конкретно с теми, кто занимается 

отправкой на военную службу, мы приглашаем Сергея Борисовича. Дети задают 

ему все интересующие их вопросы, узнают все тонкости служения в армии. Учитель 

КБЖ Андрей Федосеенко у нас в школе ведет кружок «Безопасик», ДЮП (Дружина 

юных пожарных). В них идет подготовка в армии, учитель с учениками каждый год 

принимают участие в военно-спортивной игре «Зарница», они два года подряд 

занимают первое место, представляют город на уровне области. 

В кружок ходят и девчонки. Например, Юлия Гусева, которая разбирает и собирает 

автомат быстрее всех парней в школе. 

Фото Елены Шариповой

Сергей Дарманов

Фото с сайта voen-pravo.ru 
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Земельное дело. Часть вторая. 
В администрации Первоуральска прошли обыски

Подготовила

ОЛЬГА ВЕРТЛЮГОВА, 

vertlugova@gorodskievesti.ru

Под

ОЛ

vert

Скандал недели

Министр 
экономразвития РФ 
Алексей Улюкаев 
задержан при 
получении взятки

Басманный суд отправил под домашний арест 

министра экономического развития Алексея 

Улюкаева — в ночь на 15 ноября Следственный ко-

митет задержал его и обвинил в вымогательстве и 

получении взятки в два миллиона долларов за со-

действие в продаже акций компании «Башнефть». 

Улюкаев — первый действующий федеральный 

министр, которому предъявлено столь серьезное 

обвинение. 

Этим же вечером президент Владимир Путин от-

правил Улюкаева в отставку с формулировкой «в 

связи с утратой доверия». 

Уже после решения суда о домашнем аресте 

министра появились новые подробности уголов-

ного дела. Как пишут «Ведомости» со ссылкой 

на анонимные источники, разработку министра 

вели с 2015 года (хотя прослушка началась только 

в конце лета 2016-го). Кроме того, ФСБ следила 

за вице-премьером Аркадием Дворковичем и 

помощником президента России Андреем Бело-

усовым, которые публично выступали против того, 

чтобы «Роснефть» покупала «Башнефть». В поле 

зрения спецслужбы попали также директор депар-

тамента Минэкономразвития Оксана Тарасенко и 

помощник Шувалова Марина Романова. 

По данным газеты, глава «Роснефти» Игорь 

Сечин попросил генерала ФСБ Олега Феоктисто-

ва заняться этим делом, еще когда тот работал в 

спецслужбе. В августе 2016 года он уже перешел 

в «Роснефть» и возглавил службу безопасности 

компании.

По данным «Коммерсанта», взятка для Алек-

сея Улюкаева была в двух кейсах, а не хранилась 

в банковской ячейке, как сообщалось ранее. 

Улюкаев, если верить «Коммерсанту», приехал в 

офис «Роснефти» около 17:00 14 ноября. Там ему 

передали один кейс, после чего около половины 

шестого задержали. По данным «Коммерсанта», 

денег он в руки не брал, но взял кейс, ручка кото-

рого была обработана специальным составом. 

Второй кейс ему обещали отнести в машину. 

Издание отмечает, что следственные действия 

затянулись до поздней ночи, поскольку каждую 

из 20 тысяч стодолларовых купюр пришлось 

оформлять отдельно. Для чего нужен был второй 

кейс, если следователи собирались задержать 

его сразу после получения первого, в заметке не 

говорится. 

Сотрудники Минэкономразвития до позднего 

вечера ждали своего начальника — он должен был 

вернуться на встречу с журналистами. Около 22:30 

ему стали звонить подчиненные, но ни телефон 

министра, ни телефон его водителя не отвечали. 

Следственные действия закончились около двух 

часов ночи. В половине третьего СК РФ опублико-

вал сообщение о задержании Алексея Улюкаева. 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев 

обсуждал с Владимиром Путиным задержание 

Улюкаева 14 ноября. Об этом заявил сам премьер, 

комментируя это дело. То есть уже 14 ноября и 

премьер, и президент знали, что федерального 

министра задержат. Пресс-секретарь Путина 

Дмитрий Песков в ночь на 15 ноября говорил, что 

сам не знает, доложили ли Путину про Улюкаева. 

Уже утром 15-го он рассказал, что Владимир Пу-

тин знал об «оперативной разработке» с самого 

начала — то есть с 2015 года. При этом Алексей 

Улюкаев не менее 10 месяцев оставался дей-

ствующим министром, в том числе — занимался 

прогнозами, легшими в основу бюджета.

Алексей Улюкаев собирался уволиться за три 

недели до задержания. По данным РБК, он решил 

уволиться после того, как «Роснефть» купила 

государственный пакет «Башнефти» — чиновник 

был против того, чтобы одна госкомпания по-

купала другую в рамках приватизации. Источник 

в Минэкономразвития заявил РБК, что «все [в 

министерстве] знали, что он вот-вот уволится», 

«просто никто не ожидал, что таким образом».

Чем недовольна прокуратура
В ходе проверочных мероприятий было установлено, что 28 июля этого года на заседании межведомст-

венной комиссии по выбору земельных участков в Первоуральске было предварительно согласовано 

предоставление в аренду земельных участков пяти гражданам. В их числе оказались сами члены 

комиссии и их родственники.

Так, начальник управления архитектуры и градостроительства администрации Первоуральска Констан-

тин Гартман и его супруга получили право взять в аренду на 20 лет для индивидуального жилищного 

строительства участок в селе Новоалексеевское по переулку Строителей площадью 3 тыс. квадратных 

метров. Аналогичный по размерам участок разрешили взять в аренду деду бывшей супруги замглавы 

администрации Первоуральска Дмитрия Солдатова — Геннадию Брылунову. Отметим, Солдатов был 

председателем комиссии по выбору земельных участков. При этом надзорному ведомству удалось 

выяснить, что сам Брылунов с заявлением о предоставлении ему земли не обращался. Наконец, еще 

один участок площадью 3 тыс. квадратных метров в Новоалексеевском был предоставлен родственнику 

начальника первоуральского казенного учреждения «Кадастровая палата» Анастасии Пономаревой.

Протокол заседания комиссии подписал Солдатов, и затем 1 августа завизировал и. о. главы админи-

страции Первоуральска Валерий Хорев. 

В прокуратуре Первоуральска посчитали произошедшее нарушением действующего антикоррупци-

онного законодательства. 

В суд Первоуральска от имени прокурора города Андрея Калинина был подан иск к Хореву с требова-

нием аннулировать протокол заседания земельной комиссии. Столкнувшись с нежеланием местных 

чиновников предоставлять на проверку документы о совершаемых операциях с муниципальной землей, 

прокуратура инициировала еще одно судебное разбирательство по части 17.7 КоАП РФ «Невыполнение 

законных требований прокурора».

В начале минувшей недели логическое про-

должение получили недавние заявления 

прокуратуры Первоуральска о земельных 

махинациях, в которых, возможно, за-

мешаны несколько крупных чиновников 

городской администрации.

С чего все началось

Речь идет об обвинении в возможном сго-
воре для перевода земельных участков в 
Новоалексеевском из собственности му-
ниципалитета в личную. В расследовании 
прокуратуры звучали фамилии замгла-
вы администрации по муниципальному 
управлению Дмитрия Солдатова, главного 
архитектора Константина Гартмана, пред-
седателя комитета по правовой работе 
Дмитрия Крючкова, начальника земельного 
отдела Сергея Цуканова.

Прокуратура потребовала у чинов-
ников объяснений. Но по неизвестным 
причинам никакого ответа толком не 
получила.

Казалось, история затихла, и первоу-
ральцы уже начали волноваться, мол, не-
ужели прокурор не перейдет к решитель-
ным действиям?

На сайте gorodskievesti.ru пользователь 
под ником Эксперт опубликовал коммен-
тарий: «Солдатов в открытую на три бук-
вы шлет прокурора. Говорит, идиот, не до-
ждался постановления, а решения МВК 
— ерунда, не имеет последствий».

Но в понедельник, 14 ноября, в кабинет 
к Дмитрию Солдатову нагрянул ОБЭП.

Изъяли документы 
и компьютеры

Информация о внезапной операции сило-
виков поступила в понедельник вечером. 
Сначала источник сообщил «Городским 
вестям», что полицейские проводят обыск 
в кабинете замглавы по муниципальному 
управлению.

 Чуть позже в паблике «Подслушано-
Первоуральск» анонимный пользователь 
опубликовал сообщение о подозрительной 
активности полиции в здании управления 
архитектуры. «В архитектурке маски шоу, 
обыски, описи. Понятых привлекают. Хм. 

Неужели на взятке кого-то поймали? На 
одного ворюгу меньше станет?»

Информацию о следственных действи-
ях подтвердил на следующий день пресс-
секретарь ГУ МВД РФ по Свердловской об-
ласти Валерий Горелых. Он уточнил, что 
речь идет об оперативно-розыскных ме-
роприятиях, которые проводили сотруд-
ники отдела экономической безопаснос-
ти и противодействия коррупции ОМВД 
Первоуральска.

— В ходе проводившихся мероприятий 
изъяты некоторые документы и электрон-
ные носители, — сообщил Горелых. 

В связи с чем производились ОРМ и 
чего именно касалась изъятая сотрудни-
ками ОЭБиПК информация, он уточнять 
не стал, сославшись на тайну следствия.

Поставить точку

Зато заявление сделал прокурор Перво-
уральска Андрей Калинин.

— Произошли некоторые разногла-
сия в связи с производимой проверкой 
по земельным участкам, — комментиру-

ет «Городским вестям» прокурор Перво-
уральска Андрей Калинин. — Мы затре-
бовали дополнительные материалы, так 
как проводим проверку и других фактов 
оформления земельных участков, и нам 
потребовались протоколы за 2015 и 2016 
годы. Администрация нам ответила от-
казом. Мы приняли решение привлечь 
непосредственных исполнителей ответов 
Дмитрия Солдатова и Татьяну Максимен-
ко, председателя комитета по управле-
нию имуществом, к административной 
ответственности по ст. 17.7 («Невыполнение 
законных требований прокурора» — ред.). 
Мы составили протоколы и передали эти 
дела в суд. Насколько мне известно, со-
трудники полиции в администрации изы-
мали протоколы, так как им также отка-
зали в предоставлении документов. Тем 
не менее, мы бы хотели довести это де-
ло до конца, чтобы уже поставить точку.

Получить комментарий от чиновни-
ков нам не удалось — фигуранты этого 
дела, а также приемная главы админист-
рации недоступны для комментариев по 
телефону.

Фото Анны Неволиной

Дмитрий  Крючков, Константин Гартман и Дмитрий Солдатов на пятничных 

публичных слушаниях, где рассматривались очередные земельные вопросы.
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Как заработать детской школе искусств
Эти и другие вопросы были подняты на I Уральском культурно-образовательном форуме в Первоуральске

ЕКАТЕРИНА КАЛАДЖИДИ, 

ek@gorodskievesti.ru

Прийти лично

На форум съехались 200 человек 
из пяти регионов России. В рамках 
форума состоялся круглый стол, 
прошла межрегиональная научно-
практическая конференция. 

За мес т и т е л ь г убернат ора 
Свердловской области Павел Кре-
ков выступил с докладом об ис-
пользовании современных техно-
логий учреждениями культуры. В 
частности, об освоении виртуаль-
ного пространства музеями и би-
блиотеками. Благодаря развитию 
системы электронных баз музеев 
и массовой оцифровке книг, ста-
ло гораздо проще познакомиться 
с интересными экспонатами или 
прочитать редкие книги. 

Отдельно была отмечена ра-
бота Свердловской филармо-
нии, успешно освоившей онлайн 

трансляции на территории реги-
она и за его пределами. 

Еще одна относительно новая 
форма работы учреждений куль-
туры — проведение тематических 
«ночей»: «Ночи музеев», «Ночи 
культуры», «Библионочи». 

Обилие «ночей», а также дру-
гие инновационные формы рабо-
ты учреждений культуры, в ко-
нечном итоге преследуют одну 
цель: увеличить количество ре-
альных посетителей в любое вре-
мя суток. Привлеченный новшест-
вами посетитель или слушатель 
в идеале на определенном этапе 
должен лично прийти в филар-
монию, музей или в библиотеку.

Инновационные технологии, 
как отметил заместитель губер-
натора — это средство повышения 
доступности культурных благ. 

Павел Креков подчеркнул, что, 
несмотря на самые современные 
технологии, сами культурные 
ценности не меняются. 

— Содержание не должно ме-
няться, — отметил он, — это не-
зыблемо. Но надо вооружиться 
современными технологиями, 
иначе культурный багаж будет 
не использован. 

Заработай 
или попроси

Генеральный директор Институ-
та развития образования в сфере 
культуры и искусства, кандидат 
педагогических наук, лауреат 
президентской программы «Дети 
России» Ирина Домогацкая озву-
чила проблемы, с которыми стал-
киваются учреждения культуры 
сегодня. Это и дефицит кадров, 
и недостаток финансирования, и 
оптимизация системы, которая 
привела к увеличению нагрузки 
на преподавателей.

Павел Владимирович пояснил, 
почему преподаватели школ ис-
кусств не могут получать ни слу-

жебного жилья, ни льготной ипо-
теки, ни прочих благ, которыми 
государство пытается удержать 
врачей и учителей.

— Лечить и учить мы обяза-
ны. Медики и педагоги реализу-
ют государственные гарантии. 
Дополнительное образование го-
сударство не гарантирует. Но это 
— важная часть общего процес-
са образования. Поэтому кадро-
вую проблему надо решать. Чем, в 
общем-то, в известном смысле го-
сударство занимается с разной до-
лей успеха, — заключил он.

Сейчас, к сожалению, выпуск-
ники художественных образова-
тельных учреждений стремятся 
открывать собственные вокаль-
ные, художественные или тан-
цевальные студии, чтобы за-
рабатывать деньги, а не идти 
преподавать в детские школы 
искусств. На сегодняшний день 
большая часть преподавателей 
ДШИ старше среднего возраста. 

Еще одна серьезная пробле-
ма — недостаток финансирова-
ния, которая привела к тому, что 
в ДШИ устаревает оборудование, 
музыкальные инструменты. 

Вопрос финансирования куль-
туры — вопрос неоднозначный. 
С одной стороны, учреждениям 
культуры (в Первоуральске в том 
числе) было настоятельно реко-
мендовано осуществлять коммер-
ческую деятельность, чтобы пол-
ноценно зарабатывать. С другой 
— согласно новой культурной по-
литике, от шаблона «зарабаты-
вающее учреждение культуры» 
необходимо отходить. Потому 
что культура — это не та сфера, 
где зарабатывание денег должно 
быть в приоритете. 

Вероятно, решение вопроса — в 
соблюдении баланса между дву-
мя этими полярными точками 
зрения. 

Итогом форума должно стать 
подписание решения, которое оз-
вучивает вполне конкретные про-
блемы детских школ искусств и 
предлагает возможные пути их 
решения.

Мамы, поспешите за деньгами

30 ноября — последний день на получение 
единовременной выплаты из средств 
материнского капитала

Управление Пенсионного фонда Рос-
сии в Первоуральске напоминает, что 
подать заявление на получение едино-
временной выплаты в размере 25 ты-
сяч рублей из средств материнского ка-
питала необходимо не позднее 30 ноя-
бря 2016 года.

Воспользоваться правом на получе-
ние единовременной выплаты могут все 
семьи, которые получили право на ма-

теринский сертификат до 30 сентября 
2016 года и не использовали всю сум-
му материнского капитала на основные 
направления.

Напоминаем, что заявление можно 
подать в электронном виде через «Лич-
ный кабинет гражданина» на офици-
альном сайте Пенсионного фонда Рос-
сии http://pfrf.ru. Посещение клиентской 
службы при этом не требуется.

Доступ к электронным сервисам ПФР 
могут получить все пользователи, про-
шедшие регистрацию в Единой систе-
ме идентификации и аутентификации 
(ЕСИА) на сайте госуслуг (gosuslugi.ru). 
Регистрация в ЕСИА организована во 
всех клиентских службах ПФР в горо-
дах и районах Свердловской области.

Также подать заявление на едино-
временную выплату средств можно в 
управление Пенсионного фонда по мес-
ту жительства или в филиалы МФЦ.

Более под робн у ю и нформа ц и ю 
можно получить по телефонам «го-
рячей линии» управления Пенсион-
ного фонда РФ: +7 (3439) 66-25-02 (для 
Первоуральска).

Фото с сайта aisttv.ru 

Павел Креков, 
заместитель 
губернатора 
Свердловской 
области:
— На с амом 

деле проблема 

нехватки фи-

нансирования — это не главная про-

блема. Да, это очень существенная 

проблема. Классическая, старая, как 

мир, но, тем не менее, не главная. 

Основными проблемами являются 

профессиональные и психологичес-

кие вещи. Если сегодня говорить о 

культуре в целом, то, конечно, мы 

в значительной степени ушли от 

подхода, который еще недавно пре-

валировал: мы оказываем услугу, а 

потребители должны за нее платить. 

Что совершенно не отменяет вопро-

са адаптации сегодняшней системы 

художественного образования, 

дополнительного образования под 

современные реалии. Конечно, надо 

вырабатывать определенную, в том 

числе и потребительскую, культуру. 

Надо понимать, что должно быть 

многоканальное финансирование. 

Что за рубль, лежащий в кармане 

человека, можно и нужно бороться. У 

человек есть выбор: повести ребен-

ка в зооцирк посмотреть бегемотика 

либо повести его на кукольный спек-

такль. В сельской местности ситуа-

ция такая: растет доход магазинов, 

реализующих алкоголь, и снижается 

либо вообще отсутствует доход 

в клубе. В клубе при этом будут 

говорить, что население неплатеже-

способно. Тогда возникает вопрос: 

почему этого не говорит владелец 

магазина? Люди должны осознанно 

свои кровно заработанные нести в 

музыкальную школу, в театр. Надо 

прилагать к этому определенные 

усилия. Привлекать следует не 

только государственные деньги, хотя 

они, безусловно, определяющие, но 

и деньги меценатов, например. 

Удивлены? Возмущены? Обрадованы? 
Поделитесь со всеми!
«Городские вести» ждут ваших новостей по тел. 6-39-39-0

Фото Анны Неволиной

На форуме обсудили проблемы финансирования детских школ искусств.

За рубль, лежащий 
в кармане человека, 
нужно бороться
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ОБЩЕСТВО
Вспомнили о подвиге
Президент Белоруссии наградил медалью жительницу Первоуральска 

Фото Екатерины Каладжиди

Медаль в честь 70-летия  освобождения Белоруссии от фашистских захватчиков и поздравительный адрес 

от имени президента этого государства  первоуралочке Евгении Кузьмич вручили на прошлой неделе.

Подготовила

ЕКАТЕРИНА КАЛАДЖИДИ, 

ek@gorodskievesti.ru, 

vk.com/id163408306

Евгения Кузьмич — пожилая, улыб-
чивая и очень приветливая жен-
щина. Ни время, ни невзгоды не 
смогли сломить ее жизнелюбия. 
Сейчас Евгении Васильевне 81 год. 
У нее большая семья: 12 детей, 8 
правнуков.

Когда началась Великая Отече-
ственная война, маленькой Жене 
было всего 6 лет. Вместе с родите-
лями она жила в Белоруссии. Не-
смотря на юный возраст, девочка, 
как и многие ее сверстники, помо-
гала партизанам. Например, ей в 
подол зашивали записки для скры-
вающихся в лесах партизан. Их 
она оставляла под камнем, откуда 
их забирали борцы с фашистской 
оккупацией. 

На долю маленькой девочки вы-
пало многое: видеть жестокость фа-
шистов, скрываться с семьей в ле-
су, питаться травой… И каждый ее 
шаг, каждое проявление смелости 
было маленьким вкладом в общую, 
большую Победу над фашизмом. 

Когда советские войска освобо-
дили территорию Белоруссии, ра-
дости местных жителей не было 
предела. Евгения Кузьмич помнит 
до сих пор, как были счастливы ее 
родители, как возвращались жите-
ли ее деревни в свои дома.

К сожалению, имя маленькой де-
вочки Жени Кузьмич не значилось 
ни в одном списке участников вой-

ны. До тех пор, пока ее внучка Аня 
Кузьмич не решила сделать про-
ект, посвященный бабушке. Вспо-
минать о трудном детстве пожилой 
женщине не хотелось.

— Приходилось ее допрашивать 
очень скрупулезно. Но это надо 
знать. Герои, о которых мы долж-
ны помнить, есть в каждой семье. 
Эта память должна передаваться 
из поколения в поколение, — де-
лится своими размышлениями уче-
ница 11 класса школы №15 Анна 
Кузьмич. 

Помимо Анны, восстановить 
историческую справедливость ре-
шил и Первоуральский совет вете-
ранов. Председатель Совета Алек-
сандр Слабука направил в адрес 
руководства республики Беларусь 
письмо с просьбой отметить вклад 
Евгении Кузьмич в дело освобожде-
ния государства.

Ответом на письмо стало вру-
чение поздравительного адреса от 
президента республики Беларусь 
Александра Лукашенко и медали 
в честь 70-летия освобождения Бе-
лоруссии от фашистских захват-
чиков. Их вручил женщине руко-
водитель отделения посольства 
республики Беларусь в Екатерин-
бурге Станислав Матлук. 

—  Спасибо, что Беларусь меня 
не забыла! — с чувством поблаго-
дарила Евгения Кузьмич. 
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Из двух зол мы выбрали меньшее
Чего ждут от победы Дональда Трампа простые американцы
На прошлой неделе в США опре-

делился 45 президент. Основная 

борьба шла между двумя канди-

датами: представителем Демокра-

тической партии Хиллари Клинтон 

и республиканцем Дональдом 

Трампом.

Хиллари Клинтон обогнала До-

нальда Трампа по общему числу 

полученных голосов, согласно 

данным The New York Times. На 

16:57 мск, Клинтон набрала 59 182 

281 голос (47,6%), тогда как Трамп 

получил 59 044 562 (47,5%). Однако 

из-за американской двухступен-

чатой системы, победу Трампу 

обеспечили выборщики от штатов, 

так как он получил 279 голосов вы-

борщиков от штатов против 218 у 

Клинтон (для победы необходимо 

270 голосов). 

Этот случай стал пятым в исто-

рии США, когда президентские 

выборы выиграл кандидат, на-

бравший меньшее число голосов 

избирателей, чем его соперник. 

В последний раз это произошло 

в 2000 году, когда президентом 

стал республиканец Джордж Буш-

младший, получивший на 500 000 

голосов граждан меньше, чем 

демократ Альберт Гор. Подобное 

также произошло в 1824, 1876 и 

1888 годах.

 Мы поговорили с жителями Со-

единенных Штатов, чтобы узнать, 

за кого они голосовали и почему, 

и какие настроения сейчас после 

выборов у обычных американцев.

Трамп — это как 
Жириновский в России

Геннадий Лукашов переехал 
в Штаты из Одессы чуть менее 
10 лет назад. По образованию врач, 
но в настоящий момент не работает. 
Живет с семьей в Кливленде, штат 
Огайо.

— Когда стали известны ре-
зультаты выборов, многие пред-
ставители среднего класса, то 
есть люди с высшим образова-
нием и хорошим достатком, изъ-
явили желание покинуть свою 
страну. Могу сказать, что сегод-
ня рухнули иммиграционные 
сайты Канады и Израиля. Сре-
ди тех, кто решил переехать — 
врачи, адвокаты…

С конца шестидесятых есть 
такая тенденция: как проголосо-
вал штат Огайо, так проголосует 
страна. Поэтому к нашему штату 
— всегда повышенное внимание. 
Выборщики штата Огайо прого-
лосовали за Трампа. Я объясню 
почему. Огайо относится к аграр-
ным штатам. Огромную часть 
населения составляют люди, да-

лекие от политики. У этих людей 
часто нет образования, но они 
любят оружие, копаются в своей 
земле. Разбираться в тонкостях 
политической игры, анализиро-
вать, насколько реальны обеща-
ния того или иного кандидата 
они не будут.

Трамп — это как Жиринов-
ский в России: эпатажные вы-
ходки, громкие популистские за-
явления, не имеющие под собой 
реальной основы. Такого челове-
ка нельзя допускать до «кнопки». 
Будучи бизнесменом, он находил 
возможность не платить налоги. 
Да, всегда это были законные ла-
зейки, но такие действия тоже 
характеризуют Трампа не луч-
шим образом. Его производство 
находится за пределами США, 
все его дома строили мексикан-
цы — какую пользу он принес 
стране, непонятно.

Меня возмущают его сексист-
ские высказывания о женщинах, 
смысл которых сводится к тому, 
что раз у меня есть деньги, я мо-
гу поиметь любую из них. Как 
политика его сложно оценивать 
— он пока никак не проявил се-
бя. Но вот эти высказывания ме-
ня очень задели.

Я голосовал за Хиллари, ис-
ходя из принципа — из двух зол 
нужно выбирать меньшее. Мо-
гу сказать, что большинство тех 
людей, кто выше классом, были 
за Хиллари. 

У нас в стране очень большая 
проблема с оружием: купить пи-
столет можно также легко, как 
спички в Москве. Хиллари хо-
тела это запретить. Многим это 
не понравилось, по крайней ме-
ре — в нашем штате. Хотя случа-
ев, когда люди гибли массово из-
за того, что нет ограничений на 
владение оружием, очень много.

Эта кампания была очень 

грязной. Может кому-то грязь в 
данном случае кажется естест-
венной — это же политика, как 
иначе. Но меня не покидало стой-
кое ощущение, что все построено 
на вранье.

Например, Трамп говорит, что 
выгонит всех мигрантов, при 
этому у него две жены из трех 
— иммигрантки. То есть, полу-
чается, наша нынешняя первая 
леди должна показать пример 
и покинуть страну? Он сам себе 
противоречит.

Трамп строил свою кампа-
нию нечестно. Мне и моим зна-
комым, например, были звонки 
из его предвыборного штаба: вы 
должны голосовать за Трампа. 
Постоянно шла грязь, оказыва-
лось давление на избирателей — 
это тоже не добавило плюсов, по 
крайней мере — в моих глазах, 
данному кандидату. 

А еще жители нашего штата 
получили вот такой конверт от 
кандидата Дональда, в который 
был вложен один доллар. Пред-
ставьте, если в США население 
почти 324 млн, и каждому он от-
правил такой конверт — подкуп 
получается нехилый.

Сейчас реально беспокоюсь 
за будущее. Думаю, эти выбо-
ры ничего хорошего не прине-
сут Америке. 

Я не уверен, что пророссий-
ские настроени я на высшем 
уровне изменятся. Думаю, что 
все заявления, которые Трамп 
делал по Путину и России, бы-
ли сделаны ради предвыбор-
ной кампании. Каждый из этих 
президентов будет гнуть свою 
политику. 

Может, они и друзья с Пути-
ным, я не знаю. Но думаю, что 
обычным россиянам от сегод-
няшней победы Трампа ничего 
не будет. 

США сильные, 
президента Трампа 
выдержат

Глеб Латник уехал в Штаты 
из Первоуральска сравнительно 
недавно. Сейчас молодой человек 
живет в Вашингтоне, работает 
шеф-поваром в ресторане отеля W. 
Как признается сам, окна ресторана 
выходят прямиком на Белый дом.

— В эти выборы борьба, в ос-
новном, шла между двумя кан-
дидатами — так себе и еще хуже. 
Большинство моих знакомых го-
лосовали не за Хиллари, а против 
Трампа. Вокруг Хиллари много 
коррупционных скандалов. Это 
был на самом деле далеко не 
лучший кандидат, на которого 
почему-то сделала ставку демо-
кратическая партия. Стратегичес-
кая ошибка. 

Я живу в Вашингтоне, где за 
господина Трампа проголосова-
ло 4% населения. Дело в том, что 
избиратель Трампа — это фер-
мер. Люди с высшим образова-
нием, которые живут в центрах, 
за Трампа не голосовали.

В Вашингтоне пока все тихо. 
Но, честно сказать, народ в шоке. 
Сегодня ночью на улице был слы-
шен даже мат.

Позиция Хиллари мне близка, 
потому что я по духу демократ. 
Заявления господина Трампа нес-
колько ксенофобные, расистские. 
Для меня это неприемлемо. Я во-
обще не понимаю, как может так 
вести себя человек в стране, ко-
торая полностью состоит из «по-
наехавших». Не стоит забывать, 
что коренное население здесь — 
исключительно индейцы.

Трамп — он бизнесмен, кото-
рый неоднократно банкротился, 
и он ни разу не политик. Я не уве-
рен, что он достойно справится с 
работой в должности президента.

Большинство его обещаний, на 
мой взгляд, крайне сложно осу-
ществить. Программа Клинтон, 
я считаю, выглядела куда более 
реальной.

Возьмем, например, его слова 
о том, что нужно снижать нало-
ги за счет того, чтобы уменьшать 
социалку. Дело в том, что в США 
очень удобная бедность: людям 
выгоднее не работать, чем вкалы-
вать, например, на низкооплачи-
ваемой работе. Мне, как налого-
плательщику, такая ситуация не 
очень нравится. Люди не мотиви-
рованы. Но если он начнет сни-
жать налоговую нагрузку, чтобы 
уменьшить социальную состав-
ляющую, возможен социальный 
взрыв. Господин Трамп не может 
этого не понимать

Радует то, что президент в 
США — фигура не полновласт-
ная, как в некоторых странах. Это 
больше лицо внешней политики. 
Внутри же страны все штаты са-
моуправляемые. На федеральном 
уровне власть удерживается в ру-
ках Конгресса, Сената и Верхов-
ного суда. Там сидят умные люди 
с многолетним опытом, которые 
вряд ли одобрят странные реше-
ния, которые можно сейчас ждать 
от господина Трампа.

США — страна достаточно 
сильная и президента Трампа вы-
держит. В таких крупных городах 
как Вашингтон, Нью-Йорк, Сан-
Франциско вряд ли что-то изме-
нится. Чтобы изменилось созна-
ние людей, нужны десятилетия, 
потому как у американского пре-
зидента нет таких инструментов, 
как пропаганда — все-таки свобо-
да слова здесь — не пустой звук, 
поэтому изменить сознание лю-
дей быстро будет сложно. 

Когда я вижу, какая свисто-
пляска началась на российских 
федеральных каналах, которые 
говорят о каких-то чудесных про-
российских настроениях, мне 
смешно. Давайте начнем с того, 
что слова Трампа относительно 
Путина, то ли неправильно вос-
приняты, то ли неправильно пе-
реведены. Да, он говорит «было 
бы хорошо наладить добрые от-
ношения с Россией». Это вовсе не 
означает, что он будет эти отно-
шения налаживать. Тема Крыма 
не уйдет, тема Украины быстро 
не закончится. Да, это говорит о 
том, что Трамп готов к диалогу. 
Но к этому диалогу был готов и 
президент Обама на протяжении 
многих лет. Он говорил, что нам 
не нужен такой враг, как Россия. 
Но при этом озвучивал, что санк-
ции можно будет снять при ре-
шении ряда вопросов. А вопросы 
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эти руководство России решать 
не намерено.

Думаю, россиян ждет разо-
чарование. Сейчас будет создан 
траст ККК — «Кто кого кинет», 
за действиями которого они бу-
дут вынуждены наблюдать сра-
зу после 20 января.

Трамп — не социалист, 
поэтому я его 
поддерживаю

Владелец ювилирного бизнеса 
Роман Морозов переехал в США 
из Владимира. В настоящий момент 
путешествует по стране и думает 
переезжать в штат Нью-Гэмпшир, 
обитель либертарианцев, идеи 
которых он поддерживает.

— Из тех худших моментов — 
у нас есть два больших кандида-
та — я выбираю Трампа. Потому 
что мой кандидат Гэри Джонсон 
не прошел.

Во-первых, я сам предпринима-
тель и всегда поддерживал пред-
принимателей. Трамп получил 
широкую поддержку именно это-
го слоя населения Штатов: все 
владельцы малого, среднего биз-
неса, владельцы отелей и малень-
ких магазинчиков около дорог и 
заправок поддерживают респуб-
ликанцев, частично — третью 
партию Либертарианскую, кото-
рую я представляю. Поэтому для 
меня победа этого кандидата го-
раздо важнее, чем для тех, кто за 
него проголосовал. 

Наша третья партия на этих 
выборах взяла четыре процента, 
что позволит нам на следующих 
выборах внести фамилию какого-
либо кандидата в федеральный 
список. До этого нужно было со-
бирать подписи, теперь мы под-
писи собирать не будем.

Второй момент, который мне 
нравится в этом кандидате, то, 
что он поддерживает не только 
предпринимателей, но и всех, кто 
работает. Хиллари поддерживает 
практику выплат гигантских по-
собий тем, кто стремится меньше 
работать и больше получать соци-
альных льгот.

Я социализм не поддерживаю. 
Я уже пожил в Советском Сою-
зе, так что этого мне достаточно. 
Мне не нужна бесплатная меди-
цина, бесплатное образование. Я 
заработаю и выберу услугу до-
стойного уровня, которую хочу.

Да, Трамп — специфическая 
личность: и как предпринима-
тель очень забавный, и как поли-
тик тоже. Он говорит то, что хо-
чет услышать малообразованная 
часть населения США. Но вторая 
категория людей, которая поддер-
живает его, это все-таки умные и 
активные люди, которые хотят со-
хранить свои деньги. 

С Хиллари не получится со-
хранить свои деньги ни при ка-
ких обстоятельствах, потому что 
главной ее опорой были голоса 

от Берни Сандерса — это извест-
ный коммунист, социалист, кото-
рого во времена «охоты на ведьм», 
наверное, расстреляли бы прямо 
около его дома. Но сегодня такие 
люди здесь нравятся, поэтому 
Хиллари сделала ставку на под-
держку социальных программ. 
Это еще одна причина, почему 
мне она не близка.

У Хиллари было очень серьез-
ное давление на социологию во 
время предвыборной гонки. Если 
мы смотрим результаты работы 
какой-то фокус-группы, она точно 
под копирку все их чаяния и на-
дежды переписывает в свою пред-
выборную кампанию. То есть при-
мерно так: я помогу всем — дайте 
мне денег! 

У Трампа тоже есть «дайте 
мне денег», но он вроде обещает 
какую-то отдачу.

Сложно пока судить, насколь-
ко Трамп воплотит в жизнь все 
свои обещания. Но если исхо-
дить из исторических реалий, 
на ум приходит президент Ро-
нальд Рейган. Тогда также вся 
республиканская партия была 
против выдвижения этого кан-
дидата, также все говорили: то, 
что он обещает — невыполнимо. 
Но именно те годы, когда Рейган 
был президентом, сделали стра-
ну действительно великой.

Американская политическая 
система — она не как российская 
монархия, чем по сути является 
тот режим, который сейчас в стра-
не: 20 лет назад вы выбрали «ца-
ря», который все это время рас-
сказывает вам одно и тоже, и это 
его личное мнение. Здесь все-таки 
Конгресс играет колоссальное 
значение в политической жизни. 
Поэтому думать, что один Трамп 
может что-то изменить — это в 
корне неверная позиция. Здесь 
нужна какая-то консолидирован-
ная позиция всех, кто в данный 
момент представляет штаты. Ес-
ли они решат, что, действительно, 
программа президента реальна, 
значит, будут воплощать ее теми 
способами, о которых они вместе 
договорятся. 

Что касается изменений отно-
шений с Россией, думаю, Трамп 
действительно собирался нала-
живать отношения, в его планы 
входит как можно меньше ссорит-
ся. Но учитывая тот факт, что рес-
публиканская партия имеет сей-
час меньшинство в Конгрессе, а 
демократы — против диктатуры 
в любом ее проявлении, я не ду-
маю, что будет изменение отно-
шений между нашими странами.

Мы обречены

Дэн Блэй работает администратором 
сети в Hewlett Packard — одной 
из крупнейших американских 
компаний в сфере информационных 
технологий. Живет в Буффало, штат 
Нью-Йорк. В нынешних выборах 

разочаровался настолько, что решил 
не участвовать в голосовании. 

— Эта выборная кампания за-
ставила меня стыдиться того, что 
я — американец. То, что творили 
на этих выборах кандидаты, по 
моему мнению, является оскор-
блением всей нашей нации. 

Лично я не голосовал. Я ни-
чего не хотел иметь общего с ре-
зультатами этих выборов. Мы вы-
нуждены были выбирать между 
коррумпированной, лживой кор-
поративной марионеткой Клин-
тон и расистом, эгоистом и баб-
ником Трампом. 

Как по мне, это доказывает, 
что все подстроено и куплено на 
самом высшем уровне. Весь про-
цесс голосования просто дает ил-
люзию контроля американскому 
народу, в то время как корпора-
ции и богатейшие люди Шта-
тов могут управлять страной из-
за кулис. А страна в это время 
разваливается.

Я не могу сказать сейчас, что 
изменится в США после выбора 
президентом Трампа. Я не в пол-
ной мере знаком с его предвы-
борной программой. Но сегодня 
почему-то у меня появилось ощу-
щение, что страна разделится.

Я убежден, что мы обречены. 
Мы избрали нашим лидером че-
ловека из офиса, который всеми 
сферами своей жизни управляет, 
как бизнесом — временами смеш-
но и странно. И теперь этот чело-
век является лидером свободно-
го мира.

Я жду перемен

Патрис Линн живет в Седоне, штат 
Аризона, занимается консалтингом 
и тренингами в сфере личностного 
роста и достижения результатов.

Патрис голосовала за Дональ-
да Трампа и аргументированно 
может доказать, почему имен-
но этот президент нужен сейчас 
США.

— Я голосовала за Дональда 
Трампа из-за перемен, которые 
он пообещал провести в имми-
грационных вопросах, пробле-
мах занятости населения, миро-
вой торговли, государственной 
задолженности, армии и фло-
та, ветеранов, здравоохранения 
и коррупции в нынешнем прави-
тельстве. Все эти вопросы для ме-
ня важны и наполнены смыслом. 
Я жду этих перемен. 

Я была уверена в том, что он 
был наилучшим кандидатом и 
что он победит беспрекословно. 
Трамп способен нанимать за-
мечательных людей, о чем сви-
детельствует назначение ви-
це-президентом Майка Пенса 
— бывшего губернаторы Индиа-
ны со значительным опытом: он 
создал профицит бюджета, создал 
рабочие места и сократил размер 
правительства. 

Сегодня, после оглашения ре-

зультатов выборов, более поло-
вины страны испытывает огром-
ное облегчение и благодарность, 
другая половина — опечалены и 
расстроены. 

Я считаю, что первые измене-
ния в стране будут следующие:

  отменят закон Obamacare — в 
области здравоохранения начнется 
конкуренция, чтобы снизить цены 
на медицинское обслуживание; 

  усилятся взаимоотношения с на-
шими союзниками по всему миру; 

  бюджет будет сбалансирован 
лучшим образом (за срок Обамы 
дефицит увеличился вдвое); 

  начнутся инвестиции в инфра-
структуру — дороги, мосты, аэро-
порты, армию и т.д.; 

  начнется рост валового нацио-
нального продукта; 

  позаботятся о ветеранах и быв-
ших военных — они были давно 
забыты государством; 

  усилят нашу военную мощь, 
чтобы предотвратить войну; 

  изменят торговые сделки с 
другими странами для большей 
выгоды США, отменят НАФТА 
(Североамериканское соглашение 
о свободной торговле); 

  будут устранены единые феде-
ральные стандарты и государствен-
ный контроль над образованием, 
контроль вернется под местное 
управление; 

  установят налог до 35% для то-
варов, произведенных за границей; 
начнут наказывать предприятия, 
покидающие страну, чтобы на-
ладить производство за границей, 
увозя с собой американские рабо-
чие места; 

  проведут реформу иммиграции, 
чтобы защитить нашу страну от 
опасных людей, которые приез-
жают в нашу страну, нелегаль-
но, возведут стену между США и 
Мексикой, чтобы контролировать 
иммиграцию и нелегальные това-
ры, попадающие в США; 

  устранят коррупцию в прави-
тельстве путем устранения кор-
румпированных чиновников, и 
заменят их честными людьми, 
которые имеют значительный опыт 
в определенных областях. 

Что касается взаимоотноше-
ний с Россией и Путиным, Трамп 
умеет быть дипломатичным и бу-
дет работать, чтобы построить мо-
сты со всеми государствами, ко-
торые хотят с нами дружить и 
следовать одним с нами курсом. 
Трамп имеет прекрасный опыт 
переговоров по всему миру. 

Эта кампания была ужасно 
грязной, каждый из кандидатов 
говорил друг о друге массу нега-
тивных вещей. Но сегодня многие 
американцы просто счастливы, и 
люди, верящие в бога, чувствуют, 
что мы должны продолжать мо-
литься за единство нашей стра-
ны, так как демократы попытают-
ся сместить Трампа и подорвать 
его репутацию. 

Но Трамп — наилучший кан-
дидат для этой должности, он 
всю жизнь для нее готовился, он 
— успешный предприниматель, 
уважаемый многими людьми. Он 
— замечательный отец и дедуш-
ка, а сейчас он будет отцом для 
всей нашей страны. Он — перего-
ворщик мирового класса и лидер 
бизнеса. Он обладает фантастиче-
ской интуицией в отношении лю-
дей и ситуаций. 

Американцам надоело направ-
ление, в котором страну вел Оба-
ма и собиралась вести Клинтон. 
Мы стали посмешищем для всего 
мира. Теперь пришло время силь-
ного, хорошего лидера.

Оплаченная публикация (16+)

Возврат 
страховок 
по кредитам 
с помощью 
общественной 
организации

Общественная организация 
«Верное решение» в отличие 
от юридических компаний, за 
свою помощь не берет оплату с 
людей — для них наши услуги 
полностью бесплатны.

Все издержки нам компен-
сирует банк, уплачивая штраф 
в пользу общественной органи-
зации за 

Любой заемщик может вер-
нуть уплаченную банку комис-
сию. И это абсолютно законно. 
Мы располагаем всеми возмож-
ностями, чтобы помочь вам в 
сложных и запутанных ситу-
ациях, при этом наши дейст-
вия будут законными.

Возврат комиссии или стра-
ховки — законная процедура, 
и никаким образом не влияет 
на вашу кредитную историю. В 
бюро кредитных историй, бан-
ки заносят информацию толь-
ко о просрочках по кредиту и 
кредитные обязательства.

Вернуть комиссию/страхов-
ку возможно как при выпла-
ченном кредите, так и если 
кредит в процессе выплаты. 
Но только лишь в течении трех 
лет с момента взятия кредита. 
По закону, срок исковой давнос-
ти по кредиту — три года.

Вся процедура возврата 
страховки займет в среднем 
от трех до пяти месяцев с уче-
том предъявления претензии 
и подачи иска. Многое зависит 
от загруженности работы суда, 
куда подается иск.

Если у вас на руках имеется 
договор страхования, то мож-
но будет обратиться в суд с ис-
ковыми требованиями к стра-
ховой компании, а не к банку. 
В каждом регионе сложилась 
своя судебная практика. Мно-
гое зависит от условий догово-
ра, а также от региона, в кото-
ром будет рассмотрено ваше 
дело. 

Точный ответ на этот во-
прос можно получить лишь 
после детального юридическо-
го анализа, так как у каждого 
банка разработана своя форма 
кредитного договора.

Присутствовать на суде не 
обязательно. Вы подписываете 
ходатайство, чтобы представи-
тели общественной организа-
ции представляли Ваши инте-
ресы в суде. 

Спасибо за помощь в переводе с английского
Анне Беловой и Олесе Андреяновой
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НАША ЗЕМЛЯ

Глобальная перестройка
На месте бывшего вещевого рынка 
в Первоуральске будут построены жилые дома
В конце минувшей недели, 10 

ноября, в 17:30 в здании перво-

уральской администрации прошли 

публичные слушания по вопросу 

внесения изменений в правила 

землепользования и застройки.

Массовое мероприятие

Все места в зале были заняты 
еще до начала: 48 участников 
публичных слушаний — такой 
массовости данное мероприятие 
не видело уже давно. Видимо, 
возможности столь массового по-
сещения и большого количества 
вопросов со стороны первоураль-
цев организаторы не учли — уже 
в 18:00, через полчаса, было на-
значено слушание по бюджету.

В составе комиссии — замести-
тель главы по муниципальному 
управлению Дмитрий Солдатов, 
главный архитектор Констан-
тин Гартман, председатель ко-
митета по правовой работе и му-
ниципальной службе Дмитрий 
Крючков. Секретарь слушаний 
— ведущий специалист управле-
ния архитектуры и градострои-
тельства Артем Воробьев.

На повестке слушаний — всего 
один вопрос, который содержал 
сразу 31 пункт. Каждый касался 
перевода земельных участков из 
одной категории в другую. Речь 

шла о землях, на которых сегод-
ня находятся бывший санаторий 
«Уральский трубник», террито-
рия старого рынка, а также зем-
ли, которым ранее было опреде-
лено сельхозназначение. Сейчас 
эти и многие другие участки 
предлагается передать под жи-
лую застройку. Основание — не-
соответствие правил застройки 
и землепользования генерально-
му плану Первоуральска. 

Статус лесов 
непонятен

Главный архитектор Первоураль-
ска Константин Гартман кратко 
описал каждый из пунктов. До 
начала слушаний возражения по-
ступили только от известного в 
городе юриста Валерия Злоказова.

Один из его вопросов касался 
изменений в части лесопарковой 
зеленой зоны. В частности, Злока-
зов обратил внимание на объект 
по улице Лесничество, 4 в посел-
ке Ельничный.

— Границы зон участка, о ко-
тором вы говорите, не закрепле-
ны за лесным фондом, — пояснил 
Артем Воробьев. — К городским 
лесам рассматриваемые террито-
рии также не относятся. В соот-
ветствии с пунктом 4 федераль-
ного закона №1007, зоны могут 

устанавливаться в городских и 
сельских поселениях, в которых 
расположены леса, за исключени-
ем городских лесов.  К лесопарко-
вым зеленым зонам данный учас-
ток не относится, следовательно, 
нарушение отсутствует. 

Валерий Злоказов не собирался 
ограничиваться тремя вопросами.

— Почему в некоторых пунк-
тах вносятся изменения по цело-
му кадастровому кварталу. Во-
первых, это дает возможность для 
коррупционного движения в эту 
сторону. Можно использовать это 
для принятия каких-либо реше-
ний, в том числе — ссылаясь на 
постановление администрации. 
Например, по Электриков, 1а в сов-
хозе «Первоуральский» ситуация 
следующая: там уже есть старые 
жилые дома, участки ранее заре-
гистрированы, есть кадастровые 
номера. Какое отношение тогда к 
ним имеют два новых участка с 
одной стороны и два — с другой, 
где построены новые дома. Если 
они не сформированы, каким об-
разом появились тогда строения? 
Хочу возразить и про стоянку у 
существующей лыжной базы. По 
документации участок различа-
ется с теми, что мне предостави-
ли, здесь непонятен статус лесов, 
разные категории.

— Данный участок (под лыж-

ную базу — ред.), — начал отве-
чать Константин Гартман, — еще 
не сформирован, так как пока 
только подано заявление на его 
формирование. Заявитель — МУ 
«Старт», которое эксплуатирует 
лыжную базу. Участок находится 
в разных зонах. На кадастровый 
учет мы его поставить не можем 
— получим отказ от кадастровой 
палаты. В связи с этим мы выно-
сим вопрос на слушания, хотим 
сейчас определить границы. Ука-
зать кадастровый номер в данном 
случае не можем, так как его фак-
тически нет.

Что касается застройки терри-
тории, где сегодня стоит закон-
сервированный бывший профи-
лакторий «Уральский трубник», 
там предполагается строительст-
во многоквартирных домов сред-
ней и многоэтажности. 

Это же городские леса

Валерий Злоказов вернул доклад-
чика к первому вопросу.

— А по Лесничеству, 4 что 
скажете? 

— Здесь улица частично по-
падает в границы населенного 
пункта, частично — нет. По той 
территории, которая попадает в 
границы, от местных жителей по-
ступили обращения: при форми-
ровании границ участков люди 
столкнулись с проблемой, когда 
есть свидетельства собственности 
на руках, но кадастровый учет не 
проведен. Обращаются за форми-
рованием данных границ. Но мы 
не можем издать постановление о 
формировании и поставить на ка-
дастровый учет, так как участки 
находятся в двух, а то и в трех зо-
нах. Поэтому имеем на руках ряд 
обращений, приняли решение из-
менить здесь территорию в отно-
шении всей улицы.

— Правильно я пониманию, 
что готовится ситуация, как в 
Билимбае? То есть зоны, которые 
выходят за пределы населенного 
пункта, зоны федерального значе-
ния, вы хотите добавить городу? 
Далее участок в районе садового 
товарищества №36 (ниже улицы 
Емлина — ред.). Поясните, пожа-
луйста, как может участок застра-
иваться, если он находится в крас-
ной линии? Он находится в зоне 
подтопления.

— Данный участок формиру-
ется для продажи на аукционе. 
В данном случае проходит изме-
нение именно для курортной де-
ятельности, отдыха на террито-
рии зеленой зоны. Леса здесь не 
защитные, а эксплуатационные.

— Это же городские леса!
— На данной территории город-

ских лесов нет, — вмешался Ар-
тем Воробьев.

Люди будут жить 
на рынке

Возможность перевода земель 
под застройку в районе урочища 
«Воронова гора» близ Хрустальной 
Константин Гартман объяснил 
необходимостью строительства 
для нужд фермерского хозяйства.

Также вопросы вызвала терри-
тория бывшего вещевого рынка. 
После ликвидации одиозного объ-
екта, собственник земли «Торго-
вый двор» заявлял, что построит 
на этом месте торговый центр. Од-
нако планы, видимо, изменились, 
раз данный участок земли пере-
водят в зону малоэтажного стро-
ительства и среднеэтажных МКД.

— Скажите, куда делись сани-
тарно-защитные зоны Новотруб-
ного завода, которые составляют 
500 м? — задал вопрос специалист 
по кадастровому межеванию Вя-
чеслав Смирнов. — Если вы сей-
час переведете этот участок в 
жилой, он частично попадет в са-
нитарно-защитную зону, а если 
еще взять зону бывшего пивзаво-
да, также 500 м, она никуда не де-
лась, то получается, что участок 
находится в защитных зонах не-
скольких предприятий. Каким об-
разом вы собираетесь менять на 
другую категорию, жилую, если 
есть прямой запрет действующе-
го законодательства? И вы упомя-
нули, что основанием для измене-
ний является несоответствие ПЗЗ 
генплану. Предусмотрена ли гене-
ральным планом здесь какая-ли-
бо застройка?

— По санитарным зонам пояс-
ню. Был проведен анализ, у ПНТЗ 
данная зона уточнена и рассчита-
на, участок бывшего рынка не по-
падает в нее, — ответил Констан-
тин Гартман. — Участок частично 
попадает в санитарную зону пред-
приятий, на это было указано за-
явителю с предложением учесть 
данный факт при проектирова-
нии и не использовать данную 
территорию земельного участка 
в рамках проекта.

Обсу ж ден ие п ра к т и ческ и 
по всем спорным вопросам, от-
ветить на которые чиновни-
ки затруднялись, председатель 
комиссии Дмитрий Солдатов за-
канчивал просто: «Мы внесем это 
в протокол».

В результате слушаний против 
принятия решения проголосова-
ли десять человек, один воздер-
жался. Остальные проголосовали 
за. Председатель комиссии озву-
чил, что решение принято с уче-
том замечаний и предложений.

Подготовила

МАРИЯ ХЛЫНОВА, 

hlynova@gorodskievesti.ru

Фото Анны Неволиной
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Реклама (16+)

ПРОБЛЕМА

Ждем вас по адресу: 
г. Первоуральск, пр. Ильича, 31 
ТРЦ «Строитель», 2 этаж, офис №12/2 
тел. (3439) 22-12-01 www.narodkapital.ru

* Срок — 3-24 месяцев. Возможность пополнения любой суммой, капитализация процентов. Приглашаем Вас стать пайщиком кооператива. Сберегательными программами могут воспользоваться исключительно пайщики кооператива. 
Пайщиками кооператива могут стать лица от 16 лет. Для физических лиц вступительный взнос — 100 руб., обязательный паевой взнос — 100 руб. Минимальная сумма внесения 10 000 руб. по программе «Народный капитал». 
Максимальная — не ограничена. Компенсация 18,5% начисляется по программе «Народный капитал Плюс», выплата процентов производится согласно договору сбережений. Капитализация, пополнение, срок действия в соответствии 
с условиями выбранной программы. Досрочное расторжение договора производится в предусмотренном кооперативом порядке. В соответствии с Налоговым кодексом РФ из суммы компенсации удерживается НДФЛ. Кооператив состоит 
в СРО «Опора кооперации», свидетельство №238. Осуществление деятельности на основании Федерального закона №190-ФЗ «О кредитной кооперации» от 18. 07.2009. ИНН 6671387678. ОГРН 1126671001027. Займы под строительсво и 
покупку жилья с возможностью возврата средствами материнского капитала. Необходимо ознакомится с существенными условиями использования материнсконо капитала, предусмотренными Федеральнымзаконом РФ от 29.12.2006г. 
№ 256 ФЗ «О дополнительных мерах государственной поддержки семей, имеющих детей». ТОЛЬКО ДЛЯ ЧЛЕНОВ КООПЕРАТИВА.

Акции!Акции!

ПЕНСИОНЕРАМ
ЗАЙМЫЗАЙМЫ

под залог 
недвижимости

ЗАЙМЫ ПОД
МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ

НА ПОКУПКУ и СТРОИТЕЛЬСТВО
 НЕДВИЖИМОСТИ

Наименование 
программы

Мин. сумма 
внесения

Проектная 
ставк а

Срок Выплата  
процентов

Капитали-
зация

НАРОДНЫЙ 
КАПИТАЛ 

ПЛЮС
10 000 руб. 18,5 %

9 мес.
12 мес.
18 мес.
24 мес.

нет да

НАРОДНЫЙ 
КАПИТАЛ 10 000 руб. 18 %

3 мес.
6 мес.
9 мес.

12 мес.
ежемесячно нет

Наш! Уральский! Родной!  
Мы открыты в Первоуральске!

Что есть, то и пейте
Вода в питьевой скважине Билимбая не соответствует нормативам

Фото Анны Неволиной

Жительница поселка Билимбай Ася Хайретдинова говорит, что в последнее время в воде из скважины на ули-

це Пушкина появился осадок и непонятный привкус. Ситуацию не спасает даже фильтрование и кипячение.

Фото Анны Неволиной

«Страшное» объявление не пугает большую часть билимбаевцев и «гос-

тей» скважины на Пушкина.

Подготовила

ЕКАТЕРИНА КАЛАДЖИДИ, 

ek@gorodskievesti.ru, 

vk.com/id163408306

Как все мы хорошо знаем 

из «Песенки водовоза», ко-

торая прозвучала много лет 

назад в кинофильме «Вол-

га, Волга», «человеку без 

воды и не туды, и не сюды». 

Именно поэтому жительни-

ца поселка Билимбай Ася 

Хайретдинова забеспокои-

лась, когда увидела рядом 

с поселковой скважиной на 

улице Пушкина, где всегда 

набирала воду, объявление о 

том, что вода в колонке — не 

питьевая.

Хорошей воды нет

Вместе с листком бумаги, 
на котором крупными бук-
вами было написано: «Вни-
мание!!! Вода не питьевая!!! 
Администрация», была при-
креплена распечатка с ре-
зультатами анализов, где 
розовым маркером были 
выделены два параметра 
— водородный показатель и 
содержание нитрат-ионов. В 
заключении экспертов зна-
чилось, что именно эти два 
параметра не соответству-
ют требованиям СанПиН. 

Ознакомившись с этой 
информацией, Ася Ибра-
гимовна обеспокоилась, 
где она будет теперь брать 
питьевую воду. Во всех 
прочих колонках поселка 
Билимбай вода, по словам 
жителей, очень известко-
вая. После нее на посуде 
образуется толстенный 
слой накипи, поэтому би-
лимбаевцы воду из улич-
ных и личных колонок по 
большей части использу-
ют только для бытовых 
нужд.

— Никакие фильтры эту 
известь не берут, — гово-
рит Ася Хайретдинова, — 

и в нашей скважине вода 
тоже известковая, мы даже 
в баню ее стараемся не на-
бирать. Глубже бурить то-
же бесполезно. Вон сосед, 
у него скважина 90 метров, 
а все равно вода плохая. 
Еще старики говори ли, 
что у нас тут нет хорошей 
питьевой воды во всем по-
селке. Единственная ко-
лонка с хорошей водой на 
Пушкина была. А меся-
ца три назад черные раз-
воды от нее стали на по-
суде оставаться. И вкус 
изменился. Теперь вот объ-
явление повесили это. Кто 
что туда в эту воду насо-
вал? Кто за это в ответе? 

Но пить можно

Вопросы женщины мы пере-
адресовали ПМУП «Водо-
канал», чья ведомственная 
лаборатория по просьбе Би-
лимбаевсокго СТУ проводи-
ла забор и анализ воды из 
поселковых скважин.

Как пояснил начальник 
отдела охраны окружаю-
щей среды ПМУП «Водока-
нал» Константин Иванов, 
в том, что в питьевой во-
де содержится повышен-
ное количество нитратов, 
виноваты сами билимбаев-
цы, потому как эти самые 
нитраты попадают в грун-
товые воды из выгребных 
ям и огородов. 

— В большинстве сква-
жин много нитратов, как 
в скважине на улице Пуш-
кина в Билимбае. По ре-
гламенту, вода не соот-
в е т с т в у е т  н о р м а м ,  н о 
приходится пить ту, кото-
рая есть, — заключил Кон-
стантин Иванов.

Заместитель начальни-

ка Билимбаевского СТУ 
Константин Третьяков от-
метил, что, несмотря на 
некоторое отклонение от 
нормативов, употреблять 
воду из колонки на ули-
це Пушкина можно. Прав-
да, только после предвари-
тельного кипячения. 

Главный специалист-
эксперт первоуральского 
отдела Роспотребнадзо-
ра Анастасия Никифоро-
ва подтвердила, что вода 
с повышенным содержани-
ем нитратов действитель-
но становится безопасной 
после предварительного 

кипячения. 
 Многие билимбаевцы 

качеством воды в колон-
ке на Пу ш к и на впол не 
довольны.

— Не замечаю никаких 
разводов, — говорит сосед 
Аси Хайретдиновой Влади-
мир Васенин, — никаких 

нареканий на воду нет. 
Мое мнение такое — объ-
явление повесили специ-
ально, чтобы не ездило за 
водой много людей из го-
рода. Там же поток наро-
да! Приедешь за водой, там 
очередь огромная, ждать 
подолгу приходится. 

Заместитель начальника Билимбаевского СТУ 
Константин Третьяков отметил, что, несмотря 

на некоторое отклонение от нормативов, употреблять 
воду из колонки на улице Пушкина можно. 
Правда, только после предварительного кипячения. 
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НАШ

Кто приехал, вылезай!
Что интересного можно обнаружить в Билимбае
Билимбай — пожалуй, один из 

самых интересных поселков на 

территории городского округа 

Первоуральск. Здесь собраны уни-

кальные исторические памятники 

и природно-ландшафтные парки. 

Билимбай по праву может быть 

интересен как приезжим туристам 

в рамках выходного дня, так и тем, 

кто живет в поселке, но ограни-

чивает свои будни посещением 

местных магазинов.

История поселка

Билимбай славится своей истори-
ей. Современные исследователи, 
деятели некоммерческого фонда 
«Строганофф», пожалуй, макси-
мально близко подошли к разгад-
кам тайн билимбаевской земли и 
систематизировали полученные 
данные в культурно-исторический 
проект. 

Основная цель фонда — со-
хранение в бывшей билимбаев-
ской даче Строгановых (так рань-

ше называли Билимбай — ред.) 
культурно-исторического насле-
дия, связанного с представителя-
ми великой династии. Изначаль-
но идеи создания фонда не было: 
по признанию самих организато-
ров, они всего лишь планировали 

помочь в восстановлении Свято-
Троицкого храма, но столкнулись 
с отказом от надзорных органов.

— Как выяснилось, иметь пла-
ны по работе с объектами куль-
турного наследия может только 
аккредитованная структура, — 
уточняет директор фонда Андрей 
Моисеев. — Именно тогда и для 
этого был создан наш фонд. 

Свято-Троицкий храм

Одна из главных культурно-исто-
рических ценностей Билимбая 
— Свято-Троицкий храм, который 
известен далеко за пределами на-
шего округа.

Свято-Троицкий храм име-
ет интереснейшую историю. Он 
был построен по воле Строгано-
вых в 1820 году. Отличительной 
особенностью Храма стали уни-
кальные даже для Урала чугун-
ные ажурные капители колонн 
и их основания, выполненные ме-
тодом художественного литья на 

Билимбаевском чугуноплавиль-
ном заводе,  а также барельефы,  
прекрасно сохранившиеся по сей 
день. 

Еще один интересный факт: в 
здании храма располагалось засе-
креченное конструкторское бюро 
по созданию первого реактивного 
советского самолета БИ-1. В бюро 
работали выдающиеся конструк-
торы, которые в будущем возгла-
вили конструкторское бюро №1 
по созданию и запуску ракеты, 
на которой летал Гагарин. 

Новый музей 
и макет БИ-1

Специалисты фонда «Строганофф» 
досконально изучили историю по-
селка и определили для себя три 
направления: первое — история, 
связанная с развитием поселка при 
формировании и строительстве 
чугунно-литейного завода, отдель-
ный блок — конструкторское бюро 
в годы ВОВ, третий — природно-

ландшафтный. По этим ветвям 
аккумулировали информацию.

В числе реализованных проек-
тов фонда — установка в Билим-
бае макета первого реактивного 
самолета БИ-1, у ИКЦ в Первоу-
ральске — макета головной час-
ти легендарного космического ко-
рабля «Восток-1», на котором 12 
апреля 1961 года советский кос-
монавт Юрий Гагарин стартовал 
с космодрома «Байконур»; откры-
тие собственного музея недалеко 
от Свято-Троицкого храма.

— В конце 2015 года мы откры-
ли музей по улице Бахчиванджи, 
1, — рассказывает Андрей Мои-
сеев. — Для нас было принципи-
ально, что место должно быть в 
центре поселка, с удобным рас-
положением. Тут задействован 
и дополнительный хороший ход: 
макет самолета БИ-1, который 
создавался в здании храма, на-
ходится рядом, на улице имени 
своего первого летчика-испытате-
ля Григория Бахчиванджи. 

В музее несколько тематичес-
ких залов: об истории династии 
Строгановых; история Билим-
бая, связанная с ВОВ; культур-
но-исторический зал — карти-
ны, глиняные игрушки мастеров 
и художников данной террито-
рии. Специалисты фонда «Стро-
ганофф» отмечают, что интерес 
к истории у людей за время дея-
тельности музея неподдельный, 
больше всего учреждение посе-
щают школьники и ветераны. За 
лето экскурсоводы провели по-
рядка 50 экскурсий.

— Музей — некая карта, когда 
человек может на небольшой тер-
ритории представить общую па-
нораму Билимбая, и понять, где 
находится той или иной объект, 
— поясняет Андрей Михайлович. 
— У нас нет дежурных экскурсий. 
Мы хотим, чтобы каждый при-
сутствующий мог узнать боль-
ше, и унести с собой багаж но-
вых знаний.

По мнению директора фонда, 
связующее звено между объекта-
ми показа, людьми — экскурсо-
вод, и он должен не только знать 
и понимать историю Билим-
бая, но и с теплом донести ее до 
слушателей.

Любой желающий может по-
сетить музей в рамках группо-
вой экскурсии, оптимальное ко-
личество человек для посещения 
— от 20 до 40.
Внимание! Необходима предварительная 

запись. Звоните заранее по телефону 

фонда: +7 (3439) 296-269.

Подготовила

МАРИЯ ХЛЫНОВА, 

hlynova@gorodskievesti.ru

Фото Анны Неволиной

Фото Анны Неволиной

Свято-Троицкий храм

Фото Анны Неволиной

Стела на въезде в Билимбай

СПРАВКА

Билимбай возник на реке Чусовой 

практически одновременно с вве-

дением в эксплуатацию чугунопла-

вильного завода Строгановых. Как 

известно, освоение земель пред-

ставителями известной династии 

началось еще в 1730 году, но первая 

партия чугуна была выпущена толь-

ко в 1734 году. Именно 17 июня 1734 

года стало датой основания поселка.

Первые данные о численности Би-

лимбая датированы 1770 годом. К 

тому моменту в поселке проживало 

1500 тысячи человек. По данным на 

2010 год, население Билимбая со-

ставляло 6044 человека.
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Мария Бойко, 13 ноября   
— Имя мне придумывала мама. Хотели назвать Варварой, но в самый последний момент пере-

думали, потому что Варвара Бойко и по знаку зодиака — Скорпион, была бы гремучая смесь. 

А Маша — более мягкое имя. Я очень эмоциональная, люблю животных, особенно собак. Мы 

стараемся ходить гулять с соседями, у которых две собаки, я очень счастливая, когда с ними 

играю. Родители хотят взять песика и к нам домой. Я люблю общаться с другими ребятами. В 

поликлинике со всеми посмеюсь, познакомлюсь. Игрушки я не люблю, мне интересно играть 

с бутыльками, коробочками, мультики тоже долго не смотрю. Мама с папой поют для меня, 

тогда я начинаю танцевать. Две недели назад я сделала свои первые шаги, сейчас везде хожу 

сама. В 6 месяцев у меня вылезли первые два зуба, а сейчас у меня их уже восемь. Первое 

мое слово — папа, знаю еще слова мама, дядя, баба, гав, один —  потому что мне один годик. 

Мне мама сделала единичку, чтобы с ней в день рождения фотографироваться. Я вырасту 

коммуникабельной, буду со всеми общаться, как наш папа. Я целеустремленная и добиваюсь 

того, чего хочу, но не слезами, ищу другие пути. Девочка я не жадная — ем печенье и всегда 

угощаю всех, кто дома, пусть тоже покушают. 

С первым Днем рождения  Ноябрь-2016

Фото Ольги Хмелевой

Зимняя река Чусовая

Фото Анны Неволиной

Макет первого реактивного самолета БИ-1

Фото Ольги Хмелевой

Водонапорную башню на станции Билимбай реконструировали вместе со 

зданием вокзала.

Удивлены? Возмущены? Обрадованы? 
Поделитесь со всеми!
«Городские вести» ждут ваших новостей по тел. 6-39-39-0

Природные 
красоты

Билимбай, на первый взгляд, не 
приводит в восторг своей оше-
ломляющей красотой. Его нужно 
распознать, распробовать и смако-
вать. Начнем с природного парка 
«Роща Могилица».

Эту сосновую рощу в 1840 го-
ду засадили 28 000 побегов руч-
ным способом с помощью сеялки 
Шульца. И сегодня каждый же-
лающий может полюбоваться на 
труд человеческих рук.

Природный памятник река 
Чусовая — еще один из пунктов 
для обязательного посещения 
в Билимбае. Когда-то именно 
здесь находилась пристань, од-
на из точек маршрута для от-
правки чугуна и металла с мно-
жества уральских заводов. Река 
в Билимбае сегодня — место 
для прогулок в погожие дни и 
одна из точек множества попу-
лярных туристических маршру-
тов. В том числе, можно назвать 
и сплавы. 

Камень «Дюжонок» — самый 

известный камень на Чусовой, 
он находится примерно в трех 
километрах от Билимбая. Чем 
обусловлена популярность это-
го объекта? Именно здесь в 1905 
году местные революционно на-
строенные рабочие провели пер-
вую маевку. 

О камне, как и Могилице, су-
ществует множество легенд. Од-
на из них говорит о том, что от 
«Дюжонка» к билимбаевскому 
храму ведут подземные ходы, а 
в пещере самого камня спрята-
ны несметные сокровища. 

Сегодня путешествие к «Дю-
жонку» вы можете совершить 
как самостоятельно, так и в рам-
ках экскурсии от одноименного 
санатория-профилактория. 

Помимо реки, в Билимбае так-
же есть пруд. В нем местные и 
гости поселка, несмотря на пре-
дупреждения Роспотребнадзо-
ра, купаются летом и даже ловят 
рыбу. Если вы желаете приятно 
провести время на лоне приро-
ды, можете остановиться на ба-
зе отдыха «Сосновый бор». База 

находится прямо на берегу би-
лимбаевского пруда.

Билимбаевский 
старинный вокзал

Отдельного внимания заслужи-
вает железнодорожная станция в 
Билимбае. Специально сюда ехать 
вряд ли стоит, но если вы прибыли 
в поселок на поезде, обязательно 
побывайте на местном вокзале.

В 2014 году здание вокзала ре-
конструировали, при этом сохра-
нили его исторический облик. В 
помещении до сих пор находятся 
печи, которым более ста лет. Из 
новинок — установленные на фа-
саде здания часы, подобные тем, 
что висят на лондонском вокза-
ле Кингс-Кросс. Рядом со входом 
в здание стоит еще одна досто-
примечательность — паровоз, у 
которого можно сделать интерес-
ное фото. 

Поездка в Билимбай может 
стать интересным мероприятием 
в том случае, если вы к ней под-
готовитесь. Заранее спланируете 
маршрут, забронируете места для 
проживания в «Сосновом бору» 
или в «Дюжонке», договоритесь 
о посещении музея, изучите не-
которые исторические сведения 
о поселке. Билимбай, безусловно 
— одна из интереснейших точек в 
составе путешествия по реке Чу-
совой. Билимбай — он для каждо-
го свой, разный. Мы рассказали 
далеко не все об этом поселке. По-
этому даже те, кто бывал или да-
же проживает здесь, всегда смо-
гут найти для себя что-то новое.

Вокруг рощи Могилица ходит множество легенд. По одной из них именно здесь 

похоронили бая Билима, в честь которого, возможно, и был назван поселок. 

Тема захоронений на Могилице поднималась не рад. По некоторым данным, даже 

современные жители находили здесь останки умерших. 

Одна из версий гласит следующее: «Есть тут у нас в Билимбае рощица Могилица. 

На косогоре стоит особняком. Люди сказывают, похоронил тут заводчик Демидов 

свою дочь. Зверь человек был. А дочь-то у него красавицей была. Отчаянная девка. 

С гусаром взяла да убежала. Отец отыскал, да и убил. Похоронил на косогоре. А 

потом рощицу насадил. Сверху поглядишь: будто имя Мария из сосен сделано. Сам 

же убил, сам и живой памятник сделал. Вот поэтому и назвали рощу Могилицей» 

(из книги Игоря Юркина «Демидовы: столетие побед» — ред.).
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Половые роды
Жительница Первоуральска Елена Кузнецова родила на полу городского 
перинатального центра

В редакцию «Городских вестей» люди обращаются 

по разным вопросам: кто-то делится своей радо-

стью или горем, кто-то ищет поддержки в сложной 

ситуации, кто-то желает добиться справедливос-

ти в разрешении личных проблем, справиться 

с которыми самостоятельно не представляется 

возможным. Одним из таких посетителей стала 

Наталья Бурлаченко: 6 ноября женщина пришла 

к нам, чтобы рассказать историю своей дочери 

Елены Кузнецовой, которая 24 октября родила ребенка на полу перво-

уральского роддома. Наталья считает — персонал лечебного учреждения 

вовремя не оказал ее дочери необходимую медицинскую помощь.

В неравной схватке

Елену Кузнецову положили в па-
тологию задолго до родов. 

— Медики объяснили необхо-
димость в этом тем, что у ребенка 
остановился рост, — рассказыва-
ет мама женщины Наталья Вик-
торовна. — В патологии дочери 
делали капельницы, но улучше-
ний не было. Врачи приняли ре-
шение перевести Лену на дневной 
стационар, какое-то время она хо-
дила на лечение в больницу. В 38 
недель медики повторно подняли 
вопрос о госпитализации.

Долго в стенах медучреждения 
Елену держать не стали — по при-
бытию решили вызывать роды. 

— Схватки после приема пре-
паратов начались ночью. Она по-
звонила, сказала мне об этом в 12 
ночи, я ей предложила поспать, — 
говорит Наталья.

Но поспать беременной жен-
щине не удалось: уже в 4 часа 
утра она снова позвонила маме 
и рассказала, что схватки участи-
лись — идут через каждые три 
минуты, и стали больнее. Ната-
лья предложила дочери сообщить 
постовой медсестре о схватках, 
чтобы та уже уведомила врача, 
и Елену подняли на пятый этаж 

в родовую. 
— Дочь перезвонила через не-

которое время, сказала, что мед-
сестра пошла на пятый этаж. Тут 
я уже заволновалась, понимая, 
что должную помощь дочке не 
оказывают.

«Мама, я больше 
не могу»

Около шести утра Елена сообщила 
маме, что ее перевели в родильное 
отделение, схватки все еще идут 
с периодичностью в три минуты, 
воды не отошли. Только в 8 утра 
Наталья с дочерью связалась в 
третий раз — Елена отправила 
смс, в котором сообщила, что воды 
отошли, боли стали еще сильнее. 
Во втором смс, доставленном поз-
же, Наталья увидела следующий 
текст: «Мама, я больше не могу». 

Женщина выехала с работы из 
Екатеринбурга в Первоуральск, 
по пути попыталась позвонить 
на телефон справочной роддома 
— на тот момент прошло уже око-
ло шести часов с начала сильных 
схваток у дочери. 

— Звоню в роддом, а мне го-
ворят: «Что вы хотите, схватки 
только в 8 утра ведь начались». 

Спрашиваю: «Что значит, только 
начались? С 4 часов утра уже че-
рез три минуты были!». Трубку 
положили. 

Только в 14:00 Наталья узнала, 
что в 12:25 дочь родила девочку. 

Родила на полу

— Я успокоилась, что дочь отмуча-
лась. Но позже, когда Лена пришла 
в себя и позвонила мне сама, вы-
яснилось, что родила она на полу. 

По словам Елены Кузнецовой, 
в 12 часов дня ее осмотрел врач и 
установил, что ориентировочное 
время родов — 16 или 18 часов ве-
чера. Через 25 минут после осмо-
тра женщина родила на полу ро-
довой палаты. 

— Положить дочь на кровать 
не успели, она начала рожать 
стоя. Уже головка пошла и Лена, 
чтобы ребенку голову не повре-
дить, легла на пол, — возмущает-
ся Наталья Викторовна. — А аку-
шерка, по словам дочери, никак 
не помогла, думала, что дочь об-
манывает, когда Лена уведомила, 
что у нее ребенок уже идет. Аку-
шер, по словам дочери, мотивиро-
вала невозможность родов в тот 
момент тем, что по аппарату КТГ 
схватки у дочки были слабые. 

После случившегося Ната-
лья Бурлаченко выразила свое 
недовольство персоналу роддо-
ма. Заведующая родильным от-
делением Людмила Сабанова и 
заместитель главного врача по 
акушерству и гинекологии Ма-
рина Тонкоголосюк обсудили сло-
жившуюся ситуацию с Еленой и 
Натальей, но итоги общения не 
удовлетворили маму с дочерью.

— Что тут обсуждать? Акушер 
даже не пришла к нам, не извини-

лась, — комментирует Наталья 
Викторовна. 

Без претензий

Заведующая организационно-мето-
дическим отделом перинатального 
центра Галина Желнина рассказа-
ла «Городским вестям», как прохо-
дили роды Елены Кузнецовой, осно-
вываясь на документах отделения: 

— У женщины схватки нача-
лись в 8 утра. Ночью у нее были 
небольшие боли — так называе-
мые предвестниковые схватки. 
Это нормально. Они могут длить-
ся и день, и два, и три. Организм 
женщины готовится к родам. Да-
лее, если родовые пути зрелые, 
такие схватки переходят в родо-
вую деятельность. В 8 утра у жен-
щины началась регулярная ро-
довая деятельность. Женщину 
посмотрели, на тот период — в 
8:30 — раскрытие было минималь-
ным. Если бы схватки, как мама 
ее рассказывает, начались ночью, 
к утру раскрытие было бы прак-

тически полным. Роженица вела 
себя немного беспокойно.

В 11 часов утра доктора прове-
ли повторный осмотр. По итогу 
врач определил примерное время 
родов еще в течение 2-3 часов. Мы 
не можем точно прогнозировать, 
только предполагаем. Предска-
зать, как пойдет процесс, очень 
сложно.

Отдельное внимание Галина 
Сергеевна уделила вопросу мес-
тонахождения Елены во время 
родов.

— То, что женщина находилась 
на полу — ее воля и решение. Ро-
довые у нас индивидуальные, и 
роженица может занять в комна-
те ту позу, в которой ей удобно. 
Это мировая практика, когда род-
дом идет навстречу, предостав-
ляя женщине возможность выби-
рать положение в родах. В данном 
случае, роженица сама располо-
жилась на специальном коврике. 
Сказала, что так лучше, мень-
ше болит. Никогда против жела-
ния рожающей женщины никто 
не пойдет. Когда начались поту-
ги, Елене акушерка предложила 
переместиться на специальный 
стол, но получила отказ. Акушер-
ка принимала роды так, как по-
желала женщина. Потуги длят-
ся 5-7-10 минут, за это время у 
роженицы была возможность пе-
ребраться с пола на стол, но Еле-
на сама отказалась. Чтобы не соз-
давать конфликтную ситуацию, 
акушер не стала настаивать. Аку-
шер, действительно, принимала 
роды на полу: на мягком коврике, 
застеленном стерильными при-
надлежностями. Все как на столе. 

По словам Галины Сергеевны, 
никакого конфликта между Куз-
нецовой с персоналом не было.

— Женщина после родов не 
предъявляла никаких претензий. 
Действительно, иногда у женщин 
во время схваток и потуг совер-
шенно меняется психика, а после 
родов они ведут себя адекватно. 
Это обусловлено серьезной, мощ-
ной болью при схватках, а также 
множеством других причин. 

Кто прав, кто виноват, и вино-
ват ли в произошедшем вообще 
кто-нибудь — покажет время. На 
сегодня Наталья Бурлаченко пол-
на решимости довести ситуацию 
до логического завершения и хо-
чет добиться реального наказа-
ния для акушерки. Медицинские 
работники даже возможность это-
го отрицают — не видят причин.

Подготовила

МАРИЯ ХЛЫНОВА, 

hlynova@gorodskievesti.ru

Хоть лежа, хоть стоя

Людмила Сабанова, заведующая родильным отделением: 
— Всего у нас в отделении восемь родовых, все они оснащены отличными финскими 

кроватями, фитболами, специальными мягкими ковриками. Что касается кроватей, 

на них можно разместиться в любой удобной позе. Здесь все предусмотрено для 

удобства, в первую очередь, рожениц. Я в курсе ситуации с родами на полу. И мне 

она вполне понятна. Наш персонал обучен принимать роды в любом положении. 

Бывают и вертикальные роды — роженица сидит на корточках, и так у нее акушер 

принимает роды. И такое часто. Мы всегда объясняем и говорим поступившим 

к нам: как вам удобно, так мы и примем роды. Удобно на боку? Хорошо. Стоя? 

Ладно. Классическая поза на спине удобна для акушера, не всегда для роженицы. 

Мы идем навстречу всегда. Конфликта-то не было. Мы поговорили с акушером, 

принимавшим роды, к слову, она очень опытная женщина. Сказала, что роженица 

сама приняла положение лежа, по своему желанию, а мы не противимся решению 

женщин. Главное в этом во всем, что ребенок здоров.

Фото Анны Неволиной

Заведующая родильным отделением Людмила Сабанова отмечает высокое качество и удобство финских родовых столов.



13
Городские вести  №46 (400)   17 ноября 2016 года    

ПО КАБИНЕТАМ
Подготовила

ОЛЬГА ВЕРТЛЮГОВА, 

vertlugova@gorodskievesti.ru

Под

ОЛ

vert

Фото Ольги Хмелевой

Козерог, Гагарин, мяч
Чем удивил нас кабинет главного газовика города

Пять интересных предметов в кабинете Владимира Кучерюка

Деревянные поделки

— Это я сам делаю из коры кедра. Первую 
такую фигурку увидел и купил в Герма-
нии. Думаю: «Чего охаем-то, когда можно 
и самим такое делать». На изготовление 
одной фигурки, если вот только ей с утра 
до вечера заниматься, уходят сутки. Сейчас 
оборудование пока арендовал. Но решил, 
что денег подкоплю, куплю собственный 
станок — нужно тысяч 70. Всего уже восемь 
фигурок сделал. 

Волейбольный мяч

— Это мы играли в волейбол на летней 
спартакиаде в Полевском в 2010 году. 
Здесь подписи всех руководителей под-
разделений ГАЗЭКС — Западный округ. 
Я сам играл за нашу команду. 
И мы выиграли.

Часы в виде горного козла

— Это мне подарил коллега из Ревды. Я же 
Козерог по знаку Зодиака. Тут еще надпись на 
китайском, но что она означает — представле-
ния не имею. Надеюсь, ничего хулиганского.

Макет памятника Гагарину

— Сейчас Новотрубный завод делает рабочие чертежи. Стои-
мость проекта — порядка 4 млн рублей. 

Но если делать памятник, то делать уже основательно. По-
тому что он довольно внушительный получается — 4,5 метра 
высотой, шар в диаметре — 2 метра. Стоять будет в начале про-
спекта Космонавтов.

Проект реализуется только на спонсорские деньги. Вот на 
свои 20 тысяч я макет сделал.

В этом году (55 лет полету Гагарина) памятник не удалось 
сделать — все дело в деньгах. Но в следующем году городу 

285 лет — повод-то есть. 

Картина Владимира Суетина

— Здесь изображен собирательный образ Урала — такой сво-
еобразный «Василий Тёркин» нашего края. Кто приходит, 
начинает присматриваться, говорит: «Данилыч, все по-
нимаем, но почему церковь не на месте и завод какой-то 
странный? Где ты такую натуру взял?» А нигде! Но 
здесь изображено все, что у нас есть — лес, река, 
пруд, церковь и старый шайтанский завод.

Немножко темновата, конечно. Но художник 
объяснил это так: Урал — все-таки мрачный 
край, опять же тема каторжников и всяких 
ссылок для нас актуальна. Я люблю эту карти-
ну и таскаю ее за собой из кабинета в кабинет.

В гости к исполнительному директору ОАО «Уральские 
газовые сети» Владимиру Кучерюку мы пошли сугубо 
из соображений личной безопасности: во вторник 
столбик термометра опустился ниже 30 градусов, и 
на долгое путешествие по городу мы не решились. А 
вот до офиса «Уральских газовых сетей» нам рукой 
подать. Позвонили, договорились, отправились.

Владимир Кучерюк как всегда встречает радуш-
но: «Девочки, замерзли? Что будете — чай, кофе?» 
Мы скромно отказываемся и предлагаем начать ос-
матривать кабинет.

— Отдельные кабинеты у меня были и раньше, 
когда я на заводе СТИ работал, потом — в гориспол-
коме. В этом кабинете с 1988 года, ремонт последний 
раз здесь делал в 2002 году, но принципиально ни-
чего не менял. 

Я в кабинете практически живу — рабочий день у 
меня начинается в 8:00 и заканчивается по-разному. 
Иногда и в выходные приходится приезжать на 
работу. Так что треть жизни у меня здесь точно 
проходит.

  Кабинет Владимира Кучерюка традиционный. 
Здесь нет новомодных гаджетов или броских пос-
теров. Зато несколько интерьерных решений дела-
ют его вполне стильным. Например, деревянная 
напольная вешалка для пиджака. Или небольшая 
ниша в одной из стен, в которой уместно смотрят-
ся личные фотографии Владимира Даниловича и 
традиционная офисная монстера. Стены приятно-
го голубого цвета пересекают огромные тонень-
кие рамки.

— Это удобно — можно и внутри них что-то по-
местить и даже на них все прекрасно цепляется, на-
пример, газета, статью в которой я захочу перечи-
тать еще раз чуть попозже.

— такой сво-
о приходит, 
, все по-

кой-то 
о 

Вол
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НАШ ПРАЗДНИК

Универсальные 
солдаты
Начальник отделения участковых 
уполномоченных Сергей Микрюков 
рассказал о работе сотрудников ведомства
17 ноября участковые страны от-

мечают свой профессиональный 

праздник. Работа участковых, как 

оказалось, тот еще детектив. О 

том, почему девушкам не место в 

службе участковых, как компью-

терные технологии сводят с ума 

наших детей и почему соседи че-

рез вентиляцию воруют у бабушек 

свежую еду — в интервью Сергея 

Микрюкова «Городским вестям».

Пришел в 8 утра, 
ушел в 10 вечера

Сергей Микрюков начал работать 
участковым в непростое время — в 
конце 90-х годов. Окончил ниж-
нетагильскую школу милиции. 
В 1997 году пришел в УВД Перво-
уральска. Остался.

— Случаев, конечно, всяких 
много было, — вспоминает Сергей 
Валентинович. — В 90-х — начале 
2000-х в городе было много нарко-
тиков. Я обслуживал участок на 
Вайнера, так называемый «Веер», 
там проживало очень много нар-
команов. С ними нужно было ра-
ботать по-особому. Раньше ведь 
никаких «закладок» не было, ви-
дишь, что человек идет «под дур-
маном» — задерживаешь. Таких 
задержаний было крайне много.

Участковый — как универ-
сальный солдат, он для всего ну-
жен, отмечает Сергей Микрюков. 
Все остальные службы зависят 
именно от участковых, которые 
собирают материал, обрабатыва-
ют его, проводят беседы со всеми 
фигурантами дела.

Участковый, в первую очередь, 

должен работать с народом: полу-
чать какую-то доверительную ин-
формацию, проводить профилак-
тику в неблагополучный семьях, 
общаться с лицами, которые со-
стоят на профилактическом уче-
те — бытовики (люди, которые со-
вершают бытовые преступления 
— ред.,), алкоголики, наркоманы, 
условно осужденные, освобож-
денные из мест лишения свобо-
ды — именно участковые рабо-
тают с подобным контингентом.

— Для того, чтобы стать участко-
вым, самое главное — это желание, 
— говорит Сергей Валентинович. — 
Обязательно наличие любого выс-
шего образования, но приветствует-
ся все же юридическое, потому что 
участковые принимают множество 
процессуальных решений, челове-
ку со средним образованием это 
сделать достаточно тяжело.

Еще одним главным качест-
вом для участкового является 
терпение — график работы не-
нормированный, случается такое, 
что на работу сотрудники прихо-
дят к восьми утра, а уходят толь-
ко в десять вечера.

Не доверяет — 
не расскажет
В ведении участковых — не только 
«уголовники», но и несовершенно-
летние первоуральцы. К ним нужен 
особый подход.

— В идеале к подросткам нуж-
но выходить в сопровождении 
специалиста из ПДН или соци-
ального педагога, — рассказы-
вает Сергей Микрюков. — Вроде, 
стараешься с ними как-то по-
детски, но поколение сейчас та-
кое, что где-то нужно и пожест-
че. Главное, постараться сделать 
так, чтобы ребенок начал тебе до-
верять, пока не доверяет — ни-
чего не расскажет. Психология 
важна. Сейчас подростки агрес-
сивные. Раньше дети жили фут-
болом, хоккеем, лыжами, плава-
нием. Сейчас сидят в планшетах. 
Я думаю, что именно эти компью-
терные технологии сводят наших 
детей с ума. Бывает, что и в со-
вершенно благополучных семьях 
дети идут на преступления. Объ-
яснить я это могу только отсут-
ствием внимания и должного 
контроля со стороны родителей. 
От этого никто не застрахован. 
Взрослым нужно работать с утра 
до ночи, им некогда заниматься 
воспитанием.

100% не охватить

В Первоуральске, считает Сергей 
Микрюков, оперативная обста-
новка, по сравнению с другими 
городами, более-менее спокойная.

— Чаще всего совершаются 
преступления бытового плана, 

Подготовила

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,

hmeleva@gorodskievesti.ru

vk.com/id139904755

Здоровья и понимания

Сергей Микрюков, начальник отделения 
участковых уполномоченных Первоуральска:
— 17 ноября мы все отметим профессиональный 

праздник — День участкового уполномоченного 

полиции. Всех действующих сотрудников, всех 

ветеранов службы, а также их родных и близких 

поздравляю с праздником. Желаю здоровья, сотруд-

никам — поменьше работы, а родным — терпения 

и понимания.

Фото Екатерины Каладжиди

— говорит Сергей Валентинович. 
— Если говорить о тяжких и осо-
бо тяжких преступлениях, то их 
по городу не очень много.

Чаще всего участковым при-
ходится сталкиваться с бытовы-
ми конфликтами и скандалами.

— По приказу, который регла-
ментирует деятельность участ-
ковых, сотрудник полиции раз в 
год должен обходить свой учас-
ток, — продолжает Сергей Вален-
тинович. — По идее, должен за-
ходить к каждому человеку, но 
100% охватить очень тяжело. Да-
же если людям объявить — сегод-
ня во столько-то придет участ-
ковый, всем быть дома — вряд 
ли кто-то прислушается: кто-то 
работает, кто-то квартиру сдает 
посторонним людям. Не получа-
ется зайти в каждую квартиру 
еще и потому, что люди, из-за час-
тых фактов мошенничества, ста-
ли бдительными — просто так 
дверь еще и не откроют. Кроме на-
селения, нужно обойти еще и все 
предприятия, все торговые точки. 
Работы много.

Участковый обслуживает при-
мерно 5-6 тысяч человек на сво-
ем участке. Случается, что при-
ходится «вести» не один участок, 
а два или даже три — текучку 
в службе участковый никто не 
отменял.

— Кто-то на учебу уехал, в ко-
мандировку, в отпуск или в дек-
рет ушел, — поясняет Сергей Ва-
лентинович, — очень много в свое 
время в службу набрали девушек 
— около 20-ти их у нас. Но я счи-
таю, что девушкам в нашей служ-
бе не место, они должны воспи-
тывать детей, ждать мужей с 
работы. А если за домом и деть-
ми не следить, то мы имеем то, 
о чем уже разговаривали — рост 
подростковой преступности.

Ребенок не летает, 
он топает

Особый пласт населения, с кото-
рым приходится работать участ-
ковым — это бабушки.

— Для бабушек самое главное 
— это общение и внимание. Они 
будут довольны уже потому, что 
их выслушали. Стабильно раз в 
неделю ко мне приходят бабуш-
ки. В восемь утра подходишь к 
кабинету, а они уже там сидят. 
Ну, что сделаешь — это уже стар-
ческое. Бабушки ходят и к участ-
ковым в опорные пункты, благо-
даря им участковый знает весь 
подъезд.

Случаются и абсурдные си-
туации.

— Ребенок громко топает эта-
жом выше. Плохо, приезжайте, 
разберитесь. Вот и объясняешь, 
что ребенок не может летать, он 
может только топать. Тут труба 
шумит, а бабушке кажется, что 
соседи спирт гонят. То ядом их 
травят, то подсыпают что-то, то 
соседи к ним через вытяжку хо-
дят — свежие продукты на про-
тухшие меняют, новую одежду 

— на поношенную. Кто-то лам-
почки ультрафиолетовые вклю-
чает, чтобы соседи не облучали. 
Некоторые в дверь по 10-15 замков 
врезают. Ну, что сделаешь, людям 
по 80-90 лет. Еще неизвестно, ка-
кими мы будем в их возрасте…

Выдохнуть 
и работать дальше

— Работы все больше и больше. 
Раньше люди звонили в полицию 
намного реже. Если несколько 
лет назад было 10-15 обращений в 
месяц, то сейчас столько поступает 
в день. У нас все звонки регистри-
руются, а если есть регистрация, 
значит, мы обязаны начать ра-
ботать. Но почему-то никого не 
волнует, что в полицию звонят по 
всяким пустякам: не могут что-то 
найти — звонят, не могут куда-то 
дозвониться — звонят нам. Если 
бы люди были немного самосто-
ятельнее… Есть другие службы, 
которые могут решить проблему, 
но звонят все равно нам.

Проблем, г овори т С ерг ей 
Ва лен т и нови ч, к а к и в е з де 
— хватает.

— Техники мало, бумаги мало, 
канцелярии. И времени ни на что 
не хватает. Если бы был 25-й час 
в сутках, нам бы, наверное, и это-
го было мало — просили бы 26-й. 
Очень большие объемы работы. 
Но в участковой службе работают 
исключительно профессионалы 
— они привыкли к таким нагруз-
кам. Я вот, например, расслабля-
юсь, когда прихожу домой. У меня 
там жена и двое детей. Младше-
му сыну — четыре года. С ним по-
говоришь — и отпустило. Празд-
ники семейные тоже помогают 
отвлечься. Но если человек начал 
работать участковым, понял, что 
это — его, он никуда не уйдет, ка-
кой бы тяжелой ни была служба.

Конечно, поощрять человека 
за отличную работу лишним не 
будет.

— Нужно, чтобы участковые 
все равно были «выше», чем «ка-
бинетные» сотрудники, чтобы 
зарплаты были повыше. Квартир-
ный, опять же, вопрос: участко-
вым положена квартира на участ-
ке, но одно время жилплощадь не 
выделяли совсем, сейчас, правда, 
за два года три квартиры выдели-
ли. Рабочее место должно быть 
таким, чтобы приятно было при-
ходить на службу — чтобы полы 
ровные, и обои не на степлере. 
Сейчас ремонты в опорных пун-
ктах идут — весной сдали пункт 
на Ватутина, 21а, к декабрю обе-
щают отремонтировать еще один.

Сергей Валентинович счита-
ет, что идеальный участковый — 
это грамотный, способный найти 
подход к каждому, терпеливый 
человек.

— Бывает, что отдельный 
гражданин действительно вы-
водит из себя, но нужно закон-
чить беседу, выдохнуть и рабо-
тать дальше. Срываться нельзя 
ни при каких обстоятельствах.

Всего в Первоуральске — 
47 административных 
участков, из них десять 
находятся в сельских тер-
риториальных управлени-
ях — в поселке Билимбай 
пять участков, в Новоут-
кинске — также пять.
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БИЗНЕС-ЛАНЧ

Лямур, тужур, «Абажур»
О статусном кафе в центре Первоуральска
Микс-кафе «Абажур» находит-

ся практически в самом центре 

Первоуральска, напротив стадиона 

«Уральский трубник». Кафе появи-

лось в городе сравнительно недав-

но, около двух лет назад. Админист-

рация заведения позиционирует 

«Абажур», как место, где можно 

приятно провести время семьей, 

устроить посиделки с друзьями, 

куда можно забежать за чашкой 

кофе или за вкусным ужином на 

вынос, если не хочется готовить 

самостоятельно. И, конечно, мес-

том, где всегда накормят вкусным 

обедом. Последнее — как раз то, 

что нам нужно. Мы проверили, 

насколько качество предоставля-

емых услуг и блюд соответствует 

сумме, которую необходимо за 

них отдать.

В «Абажур» мы с Екатериной Ка-
ладжиди пришли к самому от-
крытию, чтобы отведать блюд «с 
пылу, с жару». С пылу, с жару не 
получилось — в раздаточной стой-
ке представлена уже готовая еда, 
которую перед подачей на поднос 
разогревают в микроволновке. 

Схема обслуживания здесь та 
же, что и в «Сударушке», о кото-
рой мы писали в предыдущем 
материале рубрики. Раздаточная 
стойка — открытая, в данном 
случае, застекленная витрина, 
подносы находятся у персонала 
за стойкой. Клиент только выби-
рает блюда и забирает заполнен-
ный поднос у кассы. 

После трапезы поднос реко-
мендуют убирать в специальную 
«шпильку» — тележку для разме-
щения грязной посуды.

Ассортимент продукции

Ассортимент блюд, представлен-
ных на витрине, хорош. 

Здесь и горячее: зразы с сем-
гой, плов, мясные клубочки, дра-
ник с судаком, фрикасе из кури-
цы и другое; и различные, но 
несколько заветренные на вид 
(пищевой пленкой контейнеры 
с ними не прикрыты) салаты — 
от стандартного винегрета до це-

заря с курицей; и разнообразные 
гарниры: гречка, рис с овощами, 
тушеная капуста, спагетти; три 
вида супов; множество видов не-
сладкой выпечки и, конечно, де-
серты. Витрина с десертами пора-
жает: торты, пирожные, сладкие 
пироги, муссы и многое-многое 
другое. Становится понятен фор-
мат «Абажура» — микс-кафе в 
данном случае объединяет в се-
бе домашнюю кухню, кулинарию 
и кондитерскую.

 

Цена

Учитывая то, что блюда разогреты, 
вам их подают на кассе — официан-

тов здесь нет, стоимость еды здесь 
немалая. К тому же, напомню, мы 
говорим не о посиделках с кофе и 
пирожным, когда для собственного 
удовольствия от посещения краси-
вого места в приятной компании 
не жалко отдать и 200-300 рублей, 
а о бизнес-ланче. 

Фиксированной стоимости 
комплексного обеда здесь нет, 
каждый волен выбирать на свой 
вкус и кошелек. Я решила огра-
ничиться суммой в 200 рублей — 
примерно столько же, чуть мень-
ше, я тратила в предыдущих 
кафе: в «Кухне для друзей», «Про-
винции» и в «Сударушке».

Я выбрала квашеную капусту 

— 100 граммов, картофельную 
зразу с семгой — 100 граммов по 
меню, шарлотку — 100 граммов и 
чай с лимоном. 210 рублей.

Стоит отметить, что к зразе 
мне любезно добавили порцию 
сметаны. Я было обрадовалась, 
пока не увидела ее в чеке — 15 
рублей. Предупреждать о таком 
стоит. 

Также хочу акцентировать ва-
ше внимание на том, что цена 
блюд в «Абажуре» указана, как 
правило, за 100 граммов. Так, Ека-
терина, взяв фрикасе из курицы 
за 65 рублей, получила на кассе 
чек в 112 рублей. 

На наш взгляд, клиентам го-
раздо удобнее планировать сум-
му покупки, зная стоимость пор-
ции заранее. 

Вкус

Зраза с картофелем вкусна, 94 грам-
ма вместо 100 заявленных. Cметана 
к ней оказалась как нельзя кстати. 
Что касается капусты — по соли 
прекрасно, хрустящая, но имеет 
странный привкус. Возможно, это 
особенности моих вкусовых рецеп-
торов, но, видимо, с моей коллегой 
они у нас одинаково «настроены»: 
Екатерина отметила то же, что и я.

Шарлотка неплохая, судя по 
структуре, это не совсем стан-
дартный яблочный пирог из 
яиц, муки и сахара — возможно, 
он был с добавлением масла. Не-

много смутил меня тот факт, что 
на срезе шарлотка была заветре-
на, что не удивительно для зара-
нее отрезанной порции.

Интерьер

Интерьер «Абажура» вне всяких 
похвал. Все оформлено в стиле 
«прованс» — светлая качественная 
мебель, пастельные тона, мягкие 
диваны, различные милые ак-
сессуары — цветочные горшки, 
композиции из натуральных и 
искусственных цветов, фигуры 
кошек на окнах и многое другое. 
Присутствуют в зале и детские 
стулья — заведение заботится о 
своих маленьких посетителях. 

Санузел «Абажура» также ра-
дует внешним видом, оборудова-
нием, чистотой.

Обслуживание

Хочу отметить не только деву-
шек за раздаточной стойкой, но 
и тех женщин, которые работают 
непосредственно в зале для посе-
тителей. Ежеминутно, за каждым 
клиентом, протирают пол, после 
ухода к столу моментально под-
ходят и убирают с него все крошки 
и прочее.

Очень удобно, что на каждом 
столе есть памятка: любой же-
лающий может отправить отзыв 
о своем посещении «Абажура» 
напрямую директору кафе. При 
этом номер телефона отправите-
ля будет скрыт смс-сервисом.

Один важный минус

Моя коллега обнаружила на одной 
из тарелок скол и трещину. Обще-
доступный факт: есть из такой 
посуды нельзя, любое ее повреж-
дение — прекрасная среда для 
размножения микробов. 

В «Абажуре» хорошо тем, кто может себе позволить отдать за полноценный 

обед с супом, горячим и салатом более 300 рублей. В обратном случае 

ни интерьер, ни приятная ненавязчивая музыка, ни грамотный сервис не 

обеспечат должного удовлетворения пищей.

Вы готовы тратить на бизнес-ланчи в Первоуральске 7000 рублей в месяц 

и более? «Абажур» для вас — неплохой вариант.

Р
ЕЗ

Ю
М
Е

Подготовила

МАРИЯ ХЛЫНОВА, 

hlynova@gorodskievesti.ru

Фото со страницы группы кафе «Вконтакте»

Фото Екатерины Каладжиди

Ольга 
Селиванова, 
шеф-повар, 
независимый 
эксперт:

В отношении битой посуды: заведе-

нию необходимо руководствоваться 

требованиями санитарных правил 

для предприятий общественного 

питания в разделе оборудование, 

инвентарь, посуда и тара. В них гово-

рится о том, что нельзя использовать 

посуду с трещинами, сколами, отби-

тыми краями, деформированную, с 

поврежденной эмалью. В трещинах 

битой посуды скапливаются болез-

нетворные бактерии. Это опасно 

для здоровья.

Что касается подачи блюд, пре-

тензий по этому вопросу у меня нет.

Нельзя использовать

посуду со сколами
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25 светофоров 
мастера Суродеева
Кто дирижирует движением в Первоуральске
Пробки — насущная проблема поч-

ти любого города. Первоуральск — 

не исключение. Наверное, каждый 

водитель, стоя в плотном автомо-

бильном потоке, задумывался, 

кто и как высчитывает, сколько 

секунд должен гореть красный 

сигнал светофора, а сколько — 

зеленый. Вот «Городские вести» и 

решили ответить на этот вопрос и 

даже познакомились с человеком, 

который дирижирует движением в 

Первоуральске.

Совсем ничего 
не знал о светофорах

Мастер ПМУП «ПО ЖКХ» Никита 
Суродеев занимается установкой и 
обслуживанием всех светофоров 
нашего города. Раньше Никита 
работал мастером на Новотрубном 
заводе, но захотелось чего-то ново-
го. Пришел на новую должность 
в МПО ЖКХ как раз в то время, 
когда в нашем городе светодиод-
ными светофорами с цифровым 
табло начали заменять старые 
ламповые — в 2015 году. Учиться 
всему пришлось самому, притом, 
что на тот момент времени обслу-
живать светофоры было некому, 
так как единственный квалифи-
цированный специалист был на 
больничном.  

— Я совсем ничего не знал о 
светофорах, — разводит руками 
Никита. — Но за два месяца ра-
зобрался. Первое время у меня да-
же было два подчиненных, но в 
данный момент работаю совсем 
один. Мне не тяжело, потому что 
я занимался установкой всех но-
вых светофоров, которые у нас 
стоят в городе. 

Мы познакомились с Никитой, 
когда он, забравшись на автовыш-
ку, скачивал новую программу на 
светофор на Кольцевой. Мы ис-
кренне позавидовали его моро-

зостойкости — мужчина совсем 
не переживал из-за холода в тот 
день, когда термометр показы-
вал -30 °C. 

— Мы столько светофоров зи-
мой сделали, я уже привык, меня 
не трогает этот холод, — пожима-
ет плечами мастер. 

В пятницу — запустить 
людей, в воскресенье 
— выпустить 

У Никиты Суродеева два рабочих 
места, где его можно найти, когда 
он не на выезде — мастерская и 
кабинет, который он будет делить 
еще с двумя работниками МПО 
ЖКХ. Здесь он пишет программы 
для светофоров, делает расчеты. 

— Смотрите, — показывает он 
на большую систему у себя в ма-
стерской — это система, которая 
отвечает за работу светофора. 
Такая есть в каждом светофоре. 
Всего их у нас в городе 25-ть, еще 
один скоро заработает возле быв-
шего ЗАГСа по проспекту Космо-
навтов. Для его работы все гото-
во, но пока стоит вопрос в точке 
подключения. 

Никита — тот самый человек, 
который просчитывает, сколько 
вы будете стоять на очередном 
перекрестке. И процесс этот до-
статочно трудоемкий. Сначала 
на месте, где должен будет по-
явиться новый светофор, нес-
колько дней стоит человек и 
рассчитывает, какое количест-
во машин проезжает за один 
час в утреннее, дневное, вечер-
нее время. Это делается, чтобы 
определить, в какое время суток 
в каком направлении загружен-
ность больше. Основываясь на 
этом, Никита пишет программу 
для каждого светофора, в кото-
рой указывает, сколько секунд 
будет гореть тот или иной сиг-

нал в определенном направлении 
движения. 

— Например, возьмем пере-
кресток на Старотрубном, — рас-
суждает он. — С утра со стороны 
Билимбая люди едут на рабо-
ту, соответственно, в это время 
пропускная способность должна 
быть больше. То же самое и ве-
чером, когда они возвращаются. 
Такая же ситуация складывает-
ся с улицей Ленина. Поэтому вре-
мя меняется по нескольку раз на 
дню. Летом же много народа ез-
дит в сад, в основном — в сторо-
ну Билимбая. Поэтому в пятницу 
надо запустить туда как можно 
больше машин, а в воскресенье 
— выпустить. Летом и зимой на-
грузка разная, поэтому програм-
мы на эти времена года разные, 
приходится менять их каждые 
полгода. Сейчас я пробую на-
писать программу для светофо-
ров сразу на год вперед, а не на 
полгода. 

 

На три секунды — 
всем красный 

Согласно графику, Никита при-
кидывает, сколько секунд надо 
ставить на красный и зеленый 
сигналы светофора. Если машин 
много, секунд ставят больше. Ино-
гда он пользуется методом подбора: 
поставил время, понаблюдал ча-
сик-другой, сидя в машине рядом 
со светофором. Если не хватает 
секунд, чтобы машины проехали, 
он добавляет еще пару секунд. 
Часть светофоров в городе сделана 
именно методом подбора. Но есть 
и правила, установленные ГО-
СТом. Например, по ГОСТу желтый 
сигнал светофора должен гореть 
ровно три секунды, ни больше, ни 
меньше, а зеленый должен мигать 
не менее трех секунд перед отклю-
чением. Также на три секунды на 

Фото Елены Шариповой

Никита Суродеев отвечает за все 25 светофорных объектов в Первоуральске, скоро будет и 26 — возле ЗАГСа.

всех светофорах одного перекрест-
ка всем включается красный. Это 
личная просьба ГИБДД, чтобы все 
успели остановиться. 

— Еще ГИБДД попросила, что-
бы некоторые светофорные объек-
ты в нашем городе работали кру-
глосуточно, потому что с новыми 
дорогами автомобилисты стали 
устраивать гонки, особенно но-
чью, — отмечает Никита. — В та-
ком режиме работают светофор-
ные объекты по адресам: Вайнера 
— Ильича, Ильича — Ленина, Ле-
нина — Малышева, Ленина 6/13, 
Ленина — Чекистов, Ленина — Бе-
реговая, Ленина — Космонавтов, 
Космонавтов — Советская, Кос-
монавтов, Космонавтов 6, Ильи-
ча — Ватутина («Дантист»), Вай-
нера — Краснодонцев. 

Самые тяжелые перекрестки 
в городе Ленина — Береговая, 
Старотрубный, рынок, ДК Стро-
ителей. Чаще всего Никита кор-
ректирует время на перекрестке 
Ленина — Урицкого. Там собира-
ется много машин из-за того, что 
люди едут работать в Екатерин-
бург. Обратно едут и начинают 
стоять от ГиБДД. 

Надеяться, что все 
будет нормально

Новые светофоры с цифровым 
табло, которые начали появлять-
ся на наших улицах около года 
назад, привезли из города Орел, 
а контроллеры — из Екатерин-
бурга. Когда их устанавливали, 
сначала проводились расчеты, 
параллельно с этим проводились 
земляные работы — прокладка 
труб, установка опор. В трубах 
прятали кабель светофора. На 
опоры устанавливали светофор-
ную колонку (табло с сигналами), 
контроллер. Контроллер распре-
деляет, в какой момент должен 
загореться определенный сигнал 
светофора, контролирует, чтобы 
в случае короткого замыкания 
не загорелся, к примеру, зеленый 
во всех направлениях одновре-
менно.  Непосредственно в самом 
светофоре (светофорной колонке) 
находится плата управления. Она 
включает в себя блоки питания и 
стабилизаторы, процессор. Блоки 
питания и стабилизаторы регули-
руют напряжение внутри светофо-
ра, чтобы цвета горели одинаково 
ярко. Процессор просчитывает 
время, заявленное программой, и 
выдает его на табло. Если бы он не 
смог просчитывать это время, оно 
бы не отображалось на светофоре. 
После того, как это все установили, 
остается только написать про-
грамму и «залить» ее в светофор. 

Проблема, которая пугает во-
дителей и пешеходов, уже при-
выкших к цифровому табло на 
светофорах — перерасчет време-
ни. Когда процессор светофора 
просчитывает время, заявлен-
ное программой, цифровое таб-
ло какое-то время не работает. 
Хотя светофор показывает сиг-
нал, только цифр нет, водители 
и пешеходы все равно встают в 
ступор. 

— Бабушки с детьми прутся 
на красный, водители едут на-
пролом, создаются аварийная 
ситуация, — вздыхает Никита. 
— Если у меня красный, жел-
тый, зеленый успевают пройти 
за 34 секунды, например, то че-
рез 68 секунд светофор уже точ-
но даст цифру. Некоторые этого 
не понимают, едут на красный, 
еще и других подвергают опасно-
сти. Я обращаюсь за помощью к 

ГИБДД, чтобы патруль выстави-
ли, проследили за перекрестком 
на пару минут, пока светофор 
не покажет цифры, если у них 
есть возможность. Порой прихо-
дится «заливать» программу и 
просто надеяться, что все будет 
нормально. 

Светофоры 
не зависят друг 
от друга 

Важный факт о первоуральский 
светофорах — они между собой 
не связаны. Раньше были свя-
заны светофорные объекты на 
перекрестке Ленина и Малышева 
с пешеходным переходом возле 
Ленина,6. Сейчас в Первоуральске 
такого нет. 

— Эти два связанных светофо-
ра работали на одном контрол-
лере, но сейчас это запрещено, 
— поясняет Никита. — Свето-
форный объект должен быть аб-
солютно независим от других. 
Единственное, можно сделать 
один контроллер (светофор) глав-
ным, а другие будут ему под-
чиняться. Но для этого нужно 
тянуть кучу проводов между све-
тофорами под землей, а это вле-
тит в копеечку. 

Мастер Суродеев не отрицает, 
что можно рассчитать время ра-
боты светофоров так, чтобы ма-
шина, останавливаясь на крас-
ный сигнал одного светофора, не 
встала также на следующем, но 
при первом же отключении пи-
тания одного из светофоров все 
собьется. 

Чем не творчество? 

Рабочий день Никиты ненормиро-
ванный, что неудивительно: если 
где-то сломается светофор, никто 
не будет ждать, пока у мастера 
начнется рабочий день. И в вы-
ходные, и в праздники Никите 
приходится срываться с места и 
бежать чинить светофор. 

— Помню, когда запускали 
объект на Старотрубном, работа-
ли два дня до ночи, — рассказы-
вает Никита. — В четверг запус-
тили первую половину — ушли в 
12-ть ночи. В пятницу до 2 часов 
ночи сидели. Я работал с глав-
ным инженером, главным энер-
гетиком и ведущим инженером-
энергетиком. Они помогали мне 
с установкой, согласованием ра-
бот, ведь когда мы прокладыва-
ем трубу, надо знать, где нахо-
дятся трубы других служб.

Хорошо, что семья у Никиты 
Суродеева понимающая. Знают 
— если он работает до ночи или 
срывается в выходной чинить 
очередной сломавшийся свето-
фор — значит, так надо, ведь от 
его работы зависит безопасность 
всего города. Каждую неделю он 
проезжает все светофоры — пе-
ред выходными в пятницу и по-
сле них в понедельник, иногда 
и вечером после работы, чтобы 
сразу заметить неполадки. 

— Работа у меня творческая, 
— убеждает нас Никита. — Что 
хочу, то и творю, в пределах ра-
зумного, конечно. Разработать 
программу по проекту, нарисо-
вать все, визуально оформить — 
чем не творчество? Я вечером са-
жусь перед сном, думаю — утром 
у меня уже какие-то новые нара-
ботки есть. Бывает, проезжаю по 
всему городу, проверяю: точно ли 
ровно в 23.00 включится мигание 
на определенном светофоре или 
ошибся где-то? 
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НАШЕ ЗДОРОВЬЕ

Летучая зараза
Что нужно знать о кори

Подготовила

МАРИЯ ХЛЫНОВА, 

hlynova@gorodskievesti.ru

10. МОГУ ЛИ Я УМЕРЕТЬ ОТ КОРИ?

В современных условиях корь успешно лечится, в случае, если она 

проходит без осложнений. Истинную корь можно встретить сегодня 

достаточно редко — со временем инфекция мутировала. Тем не 

менее исход прогнозировать нельзя, потому что все зависит от 

особенностей организма. 

9. Я НЕ ХОЧУ/НЕ МОГУ СТАВИТЬ ПРИВИВКУ РЕБЕНКУ, 

ЧЕМ ЭТО ЧРЕВАТО? 

На период возникновения неблагополучной ситуации, непривитые 

дети могут быть отстранены от учебного процесса в школе или в 

дошкольном учреждении. Карантин уже введен в некоторых школах 

и садиках Екатеринбурга. В Первоуральске случаев кори пока нет, 

так что такие меры пока не нужны.

8. У МЕНЯ ЕСТЬ ПРИВИВКИ ОТ КОРИ. 

Я МОГУ ЗАРАЗИТЬСЯ ЕЙ ОТ БОЛЬНОГО? 

Взрослые должны ревакцинироваться в возрасте после 35 лет при 

благополучной эпидемиологической ситуации по кори. Это связано 

с тем, что если человек прививался более 25-30 лет назад, его 

иммунитет к инфекции ослабляется.

7. НУЖНА ЛИ ПРИВИВКА ОТ КОРИ? 

Восприимчивость кори практически 100%-ая. Поэтому на сегодня 

все дети должны быть привиты от кори, конечно, с учетом медицин-

ских показаний и противопоказаний. До 6 лет однократно, в возрас-

те 6 лет они получают возрастную ревакцинацию. Если у человека 

есть две прививки, шансы на то, что он заболеет, минимальны.

Прививки переносятся абсолютно нормально, и отечественная, и 

импортная. В случае, если вы вовремя, по графику, не привились и 

не привили своего ребенка, и подозреваете, что у вас был контакт 

с больным корью, в течение 72 часов с момента контакта можно 

поставить прививку. 

6. КОРЬ — ДЕТСКАЯ БОЛЕЗНЬ ИЛИ ВЗРОСЛЫЙ ТОЖЕ

МОЖЕТ ЗАБОЛЕТЬ?

Корь опасна для всех. Особенно опасна она для тех детей и тех 

взрослых, которые раньше не болели корью, не имеют двух при-

вивок или по ним нет сведений о вакцинации.

Относиться к этой инфекции спустя рукава нельзя, она может 

дать достаточно серьезные осложнения. Так, например, взрослые 

переболевают корью крайне тяжело. Могут развиваться тяжелые 

менингоэнцефалиты, осложнения на сердце и другие. 

У детей инфекция может стать причиной менингита и пневмонии. 

5. ВОЗМОЖНО ЛИ ПОЯВЛЕНИЕ КОРИ 

В ПЕРВОУРАЛЬСКЕ? 

Первые заболевшие корью дети находились в больницах №9 и  

№11. Так как эти больницы являются не только городскими, но и 

областными, очень много детей из Первоуральска и Ревды были 

там на консультациях. Поэтому вероятность заноса случаев кори 

в наш город возможна. 

4. КАК И ГДЕ ПОЯВИЛАСЬ КОРЬ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ? 

Так называемый «нулевой пациент» появился в столице Урала 

еще в начале октября. Поначалу медики не смогли идентифици-

ровать болезнь, соответственно, необходимый карантин не был 

введен. Ситуация осложнилась тем, что выписанные из больницы 

отправились в детский дом, где и находились до госпитализации, 

с активным симптомом болезни — сыпью.

3. ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ У МЕНЯ ПРИСУТСТВУЮТ 

ВСЕ ПЕРЕЧИСЛЕННЫЕ СИМПТОМЫ? 

Главное — ни в коем случае не ходите в поликлинику, вызывайте 

врача на дом. Постарайтесь вспомнить, в каком месте у вас мог быть 

контакт с коревым больным, возможно, вы обращались в какие-ли-

бо медучреждения за консультацией. И не пытайтесь списать, что 

сыпь появилась в результате аллергии на пищевые продукты или 

на лекарства. Ни в коем случае нельзя заниматься самолечением.

2. КАК УЗНАТЬ, ЧТО У МЕНЯ КОРЬ?

Основные симптомы болезни: высокая температура, 38-40 гра-

дусов, кашель, насморк, светобоязнь, отечность лица, пятнистая 

сыпь, которая может появиться как на слизистых оболочках, так и 

на кожных покровах. При этом пятна сыпи сливаются.

1. ЧТО ТАКОЕ КОРЬ? 

Корь — это воздушно-капельная инфекция, причем летучая. То есть 

возбудитель быстро переходит от больного человека к здоровому. 

Для этого людям достаточно находиться в одном помещении. 

Свердловскую область атакует новая напасть — эпидемия 

кори. Первые случаи инфекции были зарегистрированы в 

начале октября у детей до 14 лет в Екатеринбурге в больни-

цых №№ 9 и 11-ть. На сегодня в Екатеринбурге уже десять 

зарегистрированных коревых больных, еще 14-ти пациентам 

поставлен тот же предварительный диагноз. Завезли корь и 

в Ревду — там уже обнаружили и лабораторно подтвердили 

два случая заболевания опасной инфекцией. 

Чего ждать первоуральцам? Когда закончится эпидемия? 

Мы задали десять ключевых вопросов о кори заведующей 

отделом эпидемиологических экспертиз первоуральского 

филиала «Центра гигиены и эпидемиологии» Ирине Авде-

евой.
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Объявления
Бесплатно объявление в газету можно подать 

в рубрики «Авто», «Недвижимость», 

«Отдам/приму в дар».

Объявления принимаем по тел. 6-39-39-0, 64-82-32. 

На сайте www.gorodskievesti.ru/obyavleniya/ 

По e-mail: reklama@gorodskievesti.ru

Ремонт
квартир
Тел. 8-922-100-83-54

ЧАСТНЫЙ ДОМ
ПРЕСТАРЕЛЫХ
в парке г. Первоуральска

ПРОЖИВАНИЕ, ПИТАНИЕ, УХОД
от 600 руб./сут.

Тел. 8 (965) 512-51-08, 
8-950-651-95-03, (3439)645-633

САХАР

МУКА
Тел. 64-39-51,

27-10-61,
8-961-773-94-00

ООО «Глобал

Стафф Ресурс — Регион»

требуются 

Работа 

в г. Первоуральске,

жилье бесплатно.

з/п 20 000 руб.

8 (908) 902-88-36

ГРУЗЧИКИ

8 (922) 613-75-78

РЕМОНТ 
ЛЮБЫХ 
ЧАСОВ  

в течение 1-3 дней. 
Трубников 52, 
ТЦ «Дом Быта» 
(около крытого 
рынка), 2 этаж

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ОБМЕН  2-КОМН.

  2-комн., БР, 45 кв.м., 9/9 эт., с новым 

лифтом, на равноценную или 1-комн., 1 

эт., крайние подъезды, варианты. Тел. 8 

(904) 542-16-47

 ПРОДАЖА  ПОМЕЩЕНИЕ

  Здание под магазин (в собствен-

ности, литер А) в центре п. Билимбай 

по ул. Ленина, д. 91, напротив магазин 

«Хозяин», заправки «Газпром», земли 8,5 

сот., в собственности, категория земель: 

для производственных целей, удобный 

подъезд с 2 сторон, есть возможность 

газифицирования, все подробности по 

телефону. Тел. 8 (950) 202-71-77 

 ПРОДАЖА  1-КОМН.

  1-комн., в Арамиле, около бассейна, 

5/10 эт., 37 кв.м., большая лоджия, ц. 1750 

т.р. Тел. 8 (922)106-98-14

  1-комн., 120 км от Екатеринбурга, кир-

пичный дом, 2/2 эт., 31 кв.м., пластиковые 

окна, ц .490 т.р. Тел. 8 (922) 106-98-14

  1-комн., в г. Краснодар — 7 км. до 

центра, 100 км. до Черного моря, 33 кв.м., 

3/10 эт., монолитного кирпичного дома, 

кухня — 9 кв.м., комната 14 кв.м., без 

посредников, в новостройке, утепленная 

лоджия, центральные коммуникации, 

расположена на территории комплекса 

(16 домов), на территории — детский 

сад, спортивный комплекс с бассейном, 

магазины. Тел. 8 (918) 024-26-69

  1-комн., 35 кв.м., 5/8 эт., ц. 1600 т.р. 

Тел. 8 (912) 637-57-44

  1-комн., 20 кв.м., 1/2 эт., с косме-

тическим ремонтом, все вопросы по 

телефону, торг., ц. 650 т.р. Тел. 8 (950) 

209-44-16

  1-комн., 33 кв.м., 7/10 эт., пластико-

вые окна на юг, сейф-дверь, современные 

радиаторы, балкон - лоджия 6 м., засте-

клен, рамы переустановлены по уровню 

с подоконником и отливами, москитными 

сетками, большая кухня — 10 кв.м., с 

гарнитуром «Любимая кухня», по не-

обходимости останется техника, римская 

штора, комната 18 кв.м., с двухметровым 

шкафом-купе, в ванной кафель, водона-

греватель 60 л., коммуникации за щитом, 

ц. 1700 т.р. Тел. 8 (909) 015-21-27

  1-комн., 35 кв.м., 6/9 эт., теплая, 

светлая, окна выходят на пруд, сделан 

ремонт, ванная под кафелем, новая 

сантехника, балкон застеклен, входная 

сейф-дверь, установлены счетчики учета 

воды и электроэнергии, остается встро-

енный кухонный гарнитур, новая газовая 

плита, ц. 1600 т.р. Тел. 8 (950) 636-53-88

  1-комн., 33 кв.м., 3/5 эт., ц. 1300 т.р. 

Тел. 8 (950) 194-27-93

  1-комн., 33 кв.м., 5/5 эт., 1650 т.р. 

Тел. 8 (904) 981-95-01

  1-комн., 22 кв.м., 1/2 эт., Динас, ц. 

650 т.р. Тел. 8 (950) 209-44-16

  1-комн., 34 кв.м., 4/9 эт., ц. 1550 т.р. 

Тел. 8 (992) 017-34-52

  1-комн., БР, 33 кв.м., 2/5 эт., ул. 

Емлина, д. 12а, в обыч. сост., угловая, 

документы готовы, никто не прописан, 

освобождена. Тел. 8 (902) 257-86-12

  1-комн., 32 кв.м., 2/5 эт., установ-

лены пластиковые окна, сейф-дверь, 

счетчики воды и эл. эн., произведена 

полная замена труб, туалет под кафелем, 

межкомнатные двери поменяны, на полу 

— ламинат, из мебели остается кухонный 

гарнитур, 3 встроенных шкафа, гарнитур 

в ванной комнате, ц. 1400 т.р. Тел. 8 

(908) 911-84-15

  1-комн., 28 кв.м., 4/5 эт., в хор. сост., 

установлены пластиковые окна, балкон 

застеклен также пластиком, ванная ком-

ната под кафелем, сейф-двери, сантехни-

ка новая, счетчики на воду, по желанию 

остается кухонный гарнитур, ц. 1200 т.р. 

Тел. 8 (912) 611-91-56

  1-комн., НП, 30 кв.м., 1/9 эт., натяж-

ные потолки, пластиковые окна, входная 

сейф-дверь, вся мебель, прихожая, ку-

хонный гарнитур и встроенная техника 

остаются в подарок новым владельцам, 

в подъезде весной был сделан ремонт, 

уютная, светлая, на все стоят счетчики, 

никто не прописан, полностью готова 

к продаже, собственник, ц. 1290 т.р., 

возможен торг. Тел. 8 (929) 222-96-20

  1-комн., 36 кв.м., в том числе жилой 

— 18,6 кв.м., по адресу: ул. Вайнера, 29, 

3/9 эт., сейф-дверь, пластиковые окна, 

алюминиевые радиаторы, застекленные 

2 балкона, дополнительная прихожая 

со шкафом-купе и железной дверью, 

прихожая мебель, ванная комната под 

кафелем с душевой кабиной и ванной 

мебелью, встроенная кухня, ламинат, 

арка, в хорошем состоянии, домофон, 

кабельное телевидение, дом. телефон, 

интернет, без посредников, документы 

готовы, ц. 1500 т.р., торг. Тел. 8 (904) 

161-67-77

  1-комн., 27,1 кв.м., 2/2 эт., большая 

комната, пластиковые окна, межком-

натные двери, сантехника поменяна, 

железная сейф-дверь, ц. 980 т.р., торг. 

Тел. 8 (953) 049-74-40

  1-комн., 37,5 кв.м., имеется газовая 

колонка, кухня встроенная, натяжные 

потолки, стеклопакеты, балкон застеклен, 

сейф-дверь, ванная комната нуждается в 

ремонте, очень теплая, возможен обмен 

на 2-комн., на Магнитке, с доплатой. Тел. 

8 (982) 639-61-86

  1-комн., ГТ, 24 кв.м., 5/5 эт., окна 

пластиковые, трубы заменены, с/у под 

кафелем, в хор. сост., после капиталь-

ного ремонта, полы — линолеум, живет 

молодая пара, ц. дог., продажа или обмен 

на 2-комн., НП, с нашей доплатой. Тел. 8 

(982) 699-14-71

 ПРОДАЖА  2-КОМН.

  2-комн., ХР, 43 кв.м., ул. Трубников, 

д. 54а, 4/5 эт., в обыч. сост., комнаты 

раздельные, ц. дог. Тел. 8 (908) 911-75-51

  2-комн., 5/5 эт., ул. 50 лет СССР, д. 

18, 38,3 кв.м., ц. 1300 т.р., торг. Тел. 8 

(904) 167-29-00

  2-комн., 50 кв.м., 2/5 эт., с капиталь-

ным ремонтом, перепланировка комнат 

узаконена, балкон утеплен, пластиковые 

окна, теплые полы, водонагреватель, со-

вмещенный санузел (плитка), евроремонт 

(венецианская штукатурка, натяжные по-

толки, ламинат), встроенный шкаф-купе, 

ц. 3000 т.р. Тел. 8 (902) 274-54-16

  2-комн., 53 кв.м., НП, 2/6 эт., район 

«Марса», остановки в шаговой доступ-

ности, двор тихий, без проезжих дорог, 

возможен обмен, ц. 1870 т.р. Тел. 8 (919) 

383-23-38

  2-комн., 43 кв.м., 3/5 эт., балкон за-

стеклен, косметический ремонт, счетчики 

на воду поменяны, мебель и техника в по-

дарок, ц. 1500 т.р. Тел. 8 (950) 199-31-60

  2-комн., 52 кв.м., 2/5 эт., стоят пла-

стиковые окна во всех комнатах, балкон 

застеклен профилем ЗКМК, есть счетчики 

на ХВС и ГВС, сделан косметический 

ремонт, в большой комнате — натяжной 

потолок, железная входная дверь, в 5 

мин. ходьбы есть остановка, торговый 

центр «Марс», ц. 1800 т.р. Тел. 8 (914) 

171-18-85

  2-комн., 37 кв.м., 4/5 эт., ц. 1570 т.р. 

Тел. 8 (919) 381-68-03

  2-комн., 53 кв.м., 1/9 эт., ц. 2100 т.р. 

Тел. 8 (950) 645-78-68

  2-комн., 61 кв.м., 2/5 эт., в хорошем 

районе, большая теплая лоджия (как 

3-я комната) и балкон, большой двор, 

стоянка, поликлиника, дет. сады, школа, 

автобусная остановка, все в шаговой 

доступности, рядом лес, в хорошем со-

стоянии, приезжайте, смотрите в любое 

время, собственник, ц. 2000 т.р. Тел. 8 

(950) 657-55-58

  2-комн., 42 кв.м., 2/5 эт., ц. 1750 т.р. 

Тел. 8 (922) 142-43-66

  2-комн., 45 кв.м., 2/5 эт., ц. 1600 т.р. 

Тел. 8 (908) 927-85-58

  2-комн., СТ, 1/4 эт., в центре, дом на-

ходится во дворе, очень теплая, ремонт и 

сост. обыч., более подробная информация 

— по телефону, собственник, ц. 2050 т.р., 

торг. Тел. 8 (902) 150-25-24

  2-комн., 42 кв.м., 1/5 эт., в хор. сост., 

ремонта не требует, возможна ипотека, 

помогу с оформлением, ц. 1850 т.р. Тел. 

8 (902) 874-19-94

 ПРОДАЖА  3-КОМН.

  3-комн., СТ, 78.5 кв.м., ул. 1 Мая, 8а, 

4/4 эт., комнаты раздельные, в х/с, балкон, 

центр города. Тел. 8 (982) 746-29-78

  3-комн., 59 кв.м., 2/3 эт., окна пла-

стиковые, сделан косметический ремонт, 

туалет и ванная раздельные, рядом дет. 

сад, школа начальных классов, магазин, 

ц. 1800 т.р., торг. Тел. 8 (900) 213-18-80

  3-комн., 60 кв.м., 3/5 эт., без перепла-

нировок, подходит под ипотеку, требуется 

косметический ремонт, ц. 2100 т.р. Тел. 

8 (913) 631-70-55

  3-комн., 56 кв.м., 5/5 эт., ХР, обыч. 

сост., интернет, счетчики на воду, рядом 

школа, детский сад, собственник, никто 

не прописан, торг, ц. 2150 т.р. Тел. 8 

(912) 293-83-79

  3-комн., 65 кв.м., 6/9 эт., уютная 

квартира, в хор. сост., поменяны двери, 

пластиковые окна, счетчики, водона-

греватель, рядом находится автобусная 

остановка и ж/д вокзал, ц. 2400 т.р. или 

меняем на благоустроенный дом с нашей 

доплатой. Тел. 8 (904) 988-24-76

  3-комн., 65 кв.м., 2/2 эт., поменя-

ны трубы для водоснабжения и водо-

отведения, установлены счетчики на 

воду, двухтарифный электросчетчик, 

просторная кухня, высокие потолки, 

везде пластиковые окна, с/у совмещен, 

2 комнаты изолированы, 1 смежная, дом 

газифицирован, в подъезде 4 квартиры, 

порядочные соседи, ц. 1800 т.р. Тел. 8 

(908) 926-21-83

  3-комн., 59 кв.м., 5/5 эт., комнаты не 

смежные, гостиная совмещена с кухней, 

санузел раздельный, потолки — гипсо-

картон и натяжные, все окна и балкон 

пластиковые, без посредников, продам 

или обменяю на 2-комн., с вашей до-

платой, спросить Галину Михайловну, ц. 

1950 т.р. Тел. 8 (922) 113-98-15

 ПРОДАЖА  4-КОМН.

   4-комн., в хор. сост., счетчики на 

воду и свет, увеличен коридор, 2 лоджии 

(застеклены), рядом магазины, школы, 

дет. садики, автобусные остановки, воз-

можна ипотека, мат. капитал. Тел. 8 (905) 

805-12-76 

  4-комн., 84 кв.м., 2/12 эт., после 

косметического ремонта, во всех ком-

натах — пластиковые стектолопакеты, 

дополнительно сделан выход на лоджию 

с кухни, перепланировка узаконена, ц. 

2750 т.р. Тел. 8 (952) 926-21-83

  4-комн., 100 кв.м., 4/6 эт., очень 

удобная и практичная планировка, 2 

балкона (французских), 2 с/у, (теплые 

полы), парковка под шлагбаумом, реаль-

ным покупателям торг, ц. 5500 т.р. Тел. 

8 (922) 200-50-17

  4-комн., 78 кв.м., 3/5 эт., балкон и 

очень большая угловая лоджия (засте-

клены), окна выходят на две стороны, 

на центральную улицу Ленина и во двор, 

большая кухня, раздельные комнаты, 

длинный широкий коридор, в коридоре 

есть вместительная кладовка, ц. 3300 т.р. 

Тел. 8 (900) 199-87-69

  4-комн., 78 кв.м., 3/9 эт., ц. 3000 т.р. 

Тел. 8 (952) 141-08-42

  4-комн., 87 кв.м., 5/16 эт., пере-

планировка официальная, евроремонт, 

собственник, ц. 4000 т.р. Тел. 8 (922) 

148-40-05

  4-комн., 80 кв.м., 1/9 эт., в спальном 

районе, нет проблем с парковкой, рядом 

садик, школа, магазины, можно под 

офис, ц. 2900 т.р. Тел. 8 (906) 808-67-38

  4-комн., 82 кв.м., Динас, ц. 2380 т.р. 

Тел. 8 (950) 631-38-39

  4-комн., 76 кв.м., 4/9 эт., комнаты 

изолированы друг от друга, с/у раздель-

ный, 2 балкона, один из которых угловой, 

в квартире сделан ремонт: установлены 

пластиковые стеклопакеты, на полу — ли-

нолеум, в ванной комнате — кафельная 

плитка, ц. 3500 т.р. Тел. 8 (901) 453-21-95

 ПРОДАЖА  ДОМА

  Дом, в 150 км. от Екатеринбурга, на 

берегу озера, 50 кв.м., печное отопление, 

участок 20 сот. Тел. 8 (922) 106-98-14

  жилой дом, печное отопление, рядом 

колонка, баня, 10,5 сот. земли, все в 

собственности, торг при осмотре, воз-

можен обмен на квартиру в Крылосово, 

рассмотрим все варианты. Тел. 8 (905) 

805-16-72 

  дом рядом с прудом в д. Каменка, 

Первоуральск, 1 ч. езды от Екатеринбурга, 

в 200 м. река Чусовая, 13 сот. земли, 

очень красивое место, отопление, вода, 

канализация, баня, закрытая веранда со 

стационарным мангалом, гараж, теплица, 

летний бассейн, возможен обмен на 

жилье в Адлере, Сочи, торг, ц. 4000 т.р. 

Тел. 8 (922) 203-43-95

  п. Флюс, новый дом по индивиду-

альному проекту, монолитный фунда-

мент и перекрытия, стены — пеноблок 

с утеплителем и штукатуркой, фасады 

из лиственницы «Планкен», внутренние 

перегородки из кирпича «Terca», окна 

"REHAU" внутренние двери «Софья», полы 

1 этажа теплые, пол покрыт плиткой, 2 

этаж — пробковое покрытие, отопление, 

электрический котел, собственная кабель-

ная линия от Т.П. 15 кВт, скважина на 

участке 32 м., подвесной камин Admeto 

120, индукционная панель, духовой шкаф, 

холодильник, посудомоечная машина и 

вытяжка фирмы NEFF, за домом находит-

ся зона барбекю, дом расположен в 500 

м. от Волчихинского водохранилища, ц. 

15000 т.р. Тел. 8 (950) 653-70-88

  дом, общая площадь 40 кв. м., жилая 

площадь, 25 кв. м., летняя кухня-веранда 

15 кв.м., хорошая печь, состояние жилое, 

крытый двор из дерева, 20 кв.м., участок 

с насаждениями: смородина, крыжовник, 

вишня, грядки оформлены шифером, ц. 

650 т.р. Тел. 8 (904) 167-95-39

  2-эт. дом из твинблока размер 68 

м., пл.ь 90 кв.м., полы, потолки утеплены 

150 мм. утеплителем, пластиковые окна, 

входная сейф-дверь, у дома имеется 

веранда 315 м., площадь 45 кв.м., крыша 

дома и веранды покрыта металлочерепи-

цей «Монтеррей», все дерево обработано 

антисептиком, дом расположен в эколо-

гически чистом районе г. Первоуральска 

к/с №92 за «Барсучьей горой» 12 км. от 

города, участок 10 соток, есть перспек-

тива подведения газа, ц. 2200 т.р. Тел. 8 

(953) 041-14-91

  дом, 30 кв.м., 8 сот. земли, газ, элек-

тричество, все в собственности, срочно, 

ц. 1199 т.р., торг. Тел. 8 (908) 636-95-50

  дом с мебелью, 65 кв.м., 11 сот. 

земли, в связи с переездом, ц. 4000 т.р. 

Тел. 8 (900) 042-59-68

  дом, бревенчатый, благоустроенный 

в черте города, район п. Шайтанка, ле-

вая сторона, одноэтажный, 47.4 кв.м., с 

печным отоплением, 2 комнаты, кухня. 

Дом угловой. Участок разработан, 14,5 

соток. Рядом с главной дорогой и авто-

бусной остановкой, недалеко продуктовые 

магазины. Удобное месторасположение 

под ИЖС. Дом с земельным участком 

в собственности. Цена 2700 т.р. Тел. 8 

(922) 216-40-36 

  деревянный дом в Шайтанке, 50 кв.м., 

большой участок 14,5 сот., на участке 

также есть капитальный отапливаемый 

гараж, баня, хозпостройки, скважина с 

хорошей водой, дом теплый — отопление 

газовое, плюс в доме есть печка. Тел. 8 

(919) 360-77-77

  коттедж на участке 20 сот., разработан, 

имеются насаждения, есть скважина 32 м., 

вода питьевая, имеется гараж на 2 авто, 

автоматические ворота, дом газозолоблоч-

ный, двухэтажный, 1 эт.: баня, прачечная, 

санузел, котельная, столовая, гостиная, 

спальня, 2 эт.: 3 большие спальные ком-

наты, 1 из них детская (5x5 м.), ванная 

комната, просторный холл, дом полностью 

готов для проживания, рассмотрю вари-

анты обмена на вашу недвижимость + 

автомобиль. Тел. 8 (912) 686-05-87

 ПРОДАЖА  УЧАСТКИ

  Срочно продаю или меняю на ав-

томобиль садовый участок, 5 сот., в 

к/с №60 (п. Динас, г. Первоуральск), 

собственник, на участке летний домик с 

верандой и овощной ямой, электричество 

заведено в дом, две большие теплицы 

под стеклом, индивидуальный колодец 

с чистой родниковой водой, сарай под 

хозинвентарь, туалет, плодоносящие 

деревья и кустарники, земля ухожен-

ная, удобрялась каждый год, бани нет, 

хорошие соседи, документы готовы, ц. 

530 т.р. Тел. 8 (912) 262-69-26

  Участок, 3 сот., с домом для летнего 

проживания, внутри дома баня, две ком-

наты, на участке беседка, теплица — для 

хозинвентаря, летний водопровод, элек-

тричество, общая скважина, парковка на 

две машины, участок огорожен сеткой, ц. 

380 т.р. Тел. 8 (982) 621-48-99

  сад, уч. 7 сот., есть сруб 3х3 для бани, 

удобный заезд с двух сторон, ц. 350 т.р., 

Динас. Тел. 8 (922) 215-92-03

  участок в к/с №24, 5,5 сот., дом, 2 

этажа, 40 кв.м., 2 комнаты, кухня, русская 

печь, на участке — теплица беседка, 

баня, плодово-ягодные деревья, участок 

ухожен, летний водопровод, электриче-

ство, скважина, ц. 500 т.р. Тел. 8 (912) 

030-32-97

  участок с 2-эт. домом, 26 кв.м., в 

к/с №42 (п. Билимбай, рядом с базой 

«Сосновый Бор»), баня, гараж, теплица, 

насаждения, летний водопровод, электри-

чество, рядом с садом есть небольшой 

пруд, пригодный для купания., ц. 500 т.р. 

Тел. 8 (952) 135-85-25

  сад, уч. 7 сот., есть сруб 3х3 для бани, 

удобный заезд с двух сторон, ц. 350 т.р., 

Динас. Тел. 8 (922) 215-92-03

  участок в к/с №24, 5,5 сот., дом 2 

этажа, дачу, 20 кв.м., в к/с на Динасе, от 

поселка СТИ 3 км, 5,5 сот., дом с печным 

отоплением, есть дровенник, скважина, 

две теплицы, стоянка для автомобиля, 

баня построена в 2012 г., ц. 380 т.р., торг 

уместен. Тел. 8 (922) 198-84-27

 ПРОДАЖА  ГАРАЖИ

  Гараж, р-н Кольцевой, 2 ямы, рядом 

с автобусной остановкой, недорого. Тел . 

63-30-38, звонить после 18:00
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Уважаемая 
Лариса 

Павловна 
поздравляем 

с Днем 
рождения!

Нам, коллективу, 
повезло

Ведь наш начальник 
— на все сто:
И справедлива, 

и умна,
И терпелива, 

и добра.
И мы сегодня в день 

рожденья
Ей прочитаем 
поздравления.
Будьте такой, 
какая есть,

Работать с Вами — 
Это честь!

Наш коллектив 
Вами гордится —

В этом признаться 
не боится.

Мы все Вас очень 
уважаем,

И все сердечно 
поздравляем!

Коллектив 
маг. №72

Дорогого 
Данила 

Некрасова 
поздравляем 

с Днем 
рождения!

Пусть будет очень 
много друзей 
и приключений,

удачных поворотов
и новых 

впечатлений
всегда будь первым,
к своей мечте гони.
Пускай большое 

счастье тебя ждет 
впереди!

Городской 
совет 

ветеранов 
поздравляет 
ветеранов 
ноября

Данилова Анастасия 
Емельяновна 1921 г.р.
Комаровских Надежда 
Ивановна 1921 г.р.

1926 г.р.
Ахлюстина 

Зоя Дмитриевна
Захарченко 

Мария Александровна
Зырянов 

Геннадий Захарович
Искина 

Анна Кононовна
Исланова 

Рахиля Зайнуловна
Капарушкина 

Александра Павловна
Касаткина 

Нина Михайловна
Колесова 

Анна Михайловна
Макарова 

Ирина Владимировна 
Матафонова 

Клавдия Васильевна
Половникова 

Екатерина Агаповна
Стянин Александр 

Михайлович
1931 г.р.
Бушмакина 

Любовь Ивановна
Герасимова 

Галина Михайловна
Жирова 

Клавдия Матвеевна
Зорина 

Мария Николаевна
Ильина Александра 
Александровна 

Исхаков 
Хакки Иехакович

Калинина 
Зинаида Гурьяновна

Касьянова 
Любовь Михайловна
Конаплев Николай 
Калистратович

Котова 
Зоя Александровна

Макурина 
Анна Матвеевна

Мальцева Анастасия 
Васильевна
Мангилева 

Раиса Кузьмовна
Осетрова 

Мария Степановна
Пенькина 

Елизавета Иосифовна
Петрова 

Тамара Петровна
Снегирев 

Иван Степанович
Соплин 

Михаил Иванович
Степанидина 

Анна Тимофеевна
Султанов 

Сардар Шаяхметович
Сухов Федор Иванович

Хафизова 
Ршида Дусыевна

Храпова Елизавета 
Александровна

Тел. 8 (932) 113-23-45, 8 (932) 113-23-90

ООО «Ревдинский молочный комбинат» 

требуются:

ВОДИТЕЛИ 
с личным грузовым а/м

ВОДИТЕЛЬ 
на а/м валдай

МЕНЕДЖЕР 
отдела продаж

  капитальный гараж, 27 кв.м., за оста-

новкой ж/д вокзала, оштукатурен, 2 ямы 

— овощная, смотровая, свет, комната 

отдыха, собственник, ц. 180 т.р. Тел. 8 

(963) 044-80-13

 СДАЮ  НЕДВИЖИМОСТЬ

  капитальный гараж, в центре горо-

да, 2 ямы, свет. Тел. 8 (922) 158-41-43, 

66-85-51

  Комната для одного человека с со-

седями, на Динасе, ул. СТИ, д. 26, есть 

раскладушка, эл. плита, ванна и туалет с 

соседями, ц. 3 т.р./мес., предоплата. Тел. 

8 (950) 659-12-37

  для граждан Узбекистана, Таджики-

стана, 2 комнаты в 4-комн., остальные 

закрыты, 5 кроватей, постельное белье, 

посуда, ц. 10 т.р./мес., предоплата. Тел. 8 

(950) 659-12-37

  1-комн., 36 кв.м., 3/10 эт., в новом 

доме на длительный срок, мебель есть, 

лоджия, бытовая техника, без животных, 

коммуналка отдельно, депозит в размере 

квартплаты, ц. 11 т.р./мес. Тел. 8 (982) 

606-27-77

  1-комн., 37 кв.м., 4/4 эт., оплата 

по счетчику за воду и эл. энергию до-

полнительно, ц. 8 т.р./мес. Тел. 8 (953) 

389-34-00

  1-комн., БР, 34 кв.м., 3/5 эт., ц 11 т.р. 

Тел. 8 (950) 554-28-83

  2-комн., МГ, 34 кв.м., 5/5 эт., поря-

дочной семье без животных, ц. 10 т.р./

мес. Тел. 8 (912) 250-79-91

  2-комн., 52 кв.м., 4/5 эт., ц. 8 (912) 

695-27-00

АВТО

 ПРОДАЖА  НАШИ

  ВАЗ-21074, 04 г.в., в хорошем со-

стоянии. Тел. 8 (932) 121-78-71

  ВАЗ-21093, 03 г.в., европанель, ин-

жектор, музыка, сигнализация, тонировка. 

Не гнилой, ухоженный, отличное со-

стояние. Цена договорная. Тел. 8 (908) 

909-91-66

  ВАЗ-21102, 02 г.в., подлежит ремонту. 

Цена договорная. Тел. 8 (912) 645-80-37

  ВАЗ-2111, 00 г.в. Цена 40 т.р. Тел. 8 

(922) 153-75-69

  ВАЗ-2112, 05 г.в., 16-кл., европанель. 

Тел. 8 (908) 909-91-66

  ИЖ-2717, 02 г.в., новый двигатель 

(декабрь 14 г.в., 500 км) и КПП от ВАЗ-

2106. Или меняю на ВАЗ не старше 2005 

г.в. Тел. 8 (922) 127-77-78

 ПРОДАЖА  ИНОМАРКИ

  Opel Astra, 10 г.в., АТ 1,8 л, 140 л.с., 

цв. черный, ц. 480 т.р. Тел. 8 (906) 813-

39-15

  Daewoo Matiz, полная комплектация. 

Тел. 8 (922) 216-11-99, 8 (922) 224-58-91

  Honda Fit, 02 г.в., АКПП, вариатор, 

ГУР, кондиционер, ЭСП, два комплекта 

ключей, в отличном состоянии, дв. 1,3, 

два хозяина. Цена договорная. Тел. 8 

(908) 909-91-66

  Hyundai Matrix, 04 г.в., 1,6, музыка, 

сигнализация, ГУР, кондиционер, тониров-

ка, цвет «темно-зеленый металлик», от-

личное состояние. Тел. 8 (908) 909-91-66

  Nissan Note, 07 г.в., идеальное со-

стояние, родной кузов, кожаные чехлы, 

тонировка, ГУР, подогрев сидений, регу-

лировка зеркал, магнитола, 4 колонки, 

Цена 285 т.р. Тел. 8 (905)800-57-61

  Nissan Primera, 04 г.в., дв. 1,8, полная 

комплектация, не битый, некрашеный, 

идеальное состояние. Цена договор-

ная.  Или обмен. Варианты. Тел. 8 (908) 

909-91-66

  Nissan Qashqai, 11 г.в., МКПП. Цена 

690 т.р. Тел. 8 (908) 637-55-12

  Nissan Tiida, 08 г.в.,  не битый, некра-

шеный, отличное состояние, кондиционер, 

ЭСП, ухоженный. Цена договорная. Или 

обмен. Тел. 8 (908) 909-91-66

  Saturn Vue, американский полнопри-

водный кроссовер, кузов из прочного 

углепластика. Недорого. Тел. 8 (912) 

044-13-35, 8 (912) 044-13-34

  Vortex Tingo, 11 г.в., пробег 35 т.км, 

есть все, цвет «серебро». Тел. 8 (904) 

541-18-96

 ПРОДАЖА  ПРОЧИЕ

  ЗИЛ Бычок, есть все. Тел. 8 (982) 

651-16-81

  Трактор НТЗ 82, 2012 г.в., ц. 300 т.р. 

Тел. 8 (965) 510-86-69

  Прицеп небольшой, на легковое авто. 

Тел. 8 (982) 651-16-81

  ГАЗель, 07 г.в. Цена 150 т.р. Торг. Тел. 

8 (912) 615-65-82

  ЗИЛ-«бычок», 03 г.в., на ходу, целиком 

на запчасти. Тел. 8 (902) 875-87-69

  2-рядная картофелекопалка КСТ-1,4. 

Тел. 8 (950) 195-51-72

  4-рядная картофелесажалка КСМ-4А. 

Тел. 8 (902) 269-05-87

  борона дисковая навесная. Тел. 8 

(902) 269-05-87

  грабли ГВР-6. Тел. 8 (902) 269-05-87

  ЗИЛ-«бычок», 03 г.в., мебельный 

фургон, 23 куб.м. Цена 80 т.р. Или по 

запчастям. Тел. 8 (982) 651-16-81

  картофелеуборочный комбайн ККУ-2 

и КПК-2. Тел. 8 (950) 195-51-72

  конная косилка. Тел. 8 (950) 195-

51-72

  косилка КС-2,1. Тел. 8 (902) 269-05-87

  культиватор пружинчатый с боронами, 

марка КПС-4. Тел. 8 (950) 195-51-72

  культиватор-окучник КОН-2,8. Тел. 8 

(902) 269-05-87

  МТЗ-80, Т-16, ПУМ-500, ГАЗ-3507 

(самосвал), ГАЗ-2752 (ц/м). Тел. 8 (922) 

149-48-38

  пилорама ленточная, новая. Тел. 8 

(912) 689-92-81

  подъемник от кары. Тел. 8 (912) 

689-92-81

  пресс-подборщик «Кыргызстан». Тел. 

8 (912) 689-92-81

 ПРОДАЖА  ЗАПЧАСТИ

  Автошины, диски под заказ. Доставка. 

Тел. 8 (922) 102-41-70

  4 колеса на «Ниву», на дисках. Резина 

«Кама-232», всесезонка, 185/75, R-16, на 

штамповках, отбалансирована, новая. Тел. 

8 (902) 410-58-71

  ГАЗ-3110 по запчастям. Тел. 8 (950) 

547-85-12

  грузовая резина R-20,  1200, 

Translation, R-14, 16, зимняя, шипованная, 

головка блока дв. 402, раздатка и коробка 

УАЗ. Тел. 8 (953) 051-19-13

  грязевые подкрылки ВАЗ-2104, 2107. 

Тел. 8 (902) 255-55-48

  диски R-13. Или меняю на диски 

R-15, 16. Тел. 8 (908) 909-91-66

  диски на Mazda-3, Toyota Corolla. Тел. 

8 (908) 909-91-66

  задние амортизаторы на а/м «Волга». 

Тел. 8 (902) 255-55-48

  замок зажигания ГАЗ-3110. Тел. 8 

(902) 255-55-48

  запчасти ВАЗ-09-10. Тел. 8 (922) 

298-95-32

  запчасти ВАЗ-2105-07, Ока. Тел. 8 

(950) 547-85-12

  запчасти ВАЗ-2110, 2109. Тел. 8 (902) 

263-67-62

  запчасти ИЖ-Ода. Тел. 8 (950) 547-

85-12

  запчасти к а/м «Ока», зимние коле-

са, б/у, R-13, 14. Дешево. Тел. 8 (922) 

162-34-70

  зимняя резина Chevrolet Lacetti. Недо-

рого. Тел. 8 (922) 140-31-36, после 16.00

  зимняя резина Nordman-4 с дис-

ками и колпаками, 185х70х14, 14х100, 4 

шт., в отличном состоянии. Тел. 8 (912) 

651-15-03

  зимняя резина R-13, 14, 15, 16, 17. 

Тел. 8 (908) 909-91-66

  зимняя резина R-16, с дисками и без, 

комплект 4 шт. Тел. 8 (908) 909-91-66

  зимняя резина на дисках R-13, 14, 15, 

16, 17. Тел. 8 (922) 298-95-32

  зимняя резина, б/у, 205х60, R-16. 

Цена договорная, новый диск в подарок.  

Тел. 8 (902) 440-96-32

  зимняя шипованная резина R-13, 14, 

15, 16, на дисках, комплекты по 4 шт. 

Тел. 8 (908) 909-91-66, 8 (902) 263-67-62

  зимняя шипованная резина R-13, 14, 

15, 16, на дисках, комплекты по 4 шт. 

Тел. 8 (908) 909-91-66, 8 (902) 263-67-62

  коробка на ИЖ-Ода («чебурашка»), 

Омская, в хорошем состоянии, головка 

ВАЗ-2109, после ремонта. Тел. 8 (922) 

165-54-54

  летняя/зимняя резина R-13, 14, 15, 

16, 17. Тел. 8 (950) 199-74-16

  передняя правая дверь и крышка 

багажника ВАЗ-2109. Тел. 5-13-90

  полный комплект сидений «люкс» 

с подогревом от ВАЗ-21015, в идеаль-

ном состоянии. Недорого. Тел. 8 (922) 

102-08-10

 ПОКУПКА  ЗАПЧАСТИ

  Большой гидравлический 2-3-тон-

ный домкрат на колесах. Тел. 8 (922) 

298-95-32

  домкрат гидравлический, 2-3 тонный, 

на колесах. Тел. 8 (908) 909-91-66

  задняя левая дверь ВАЗ-2110. Тел. 

5-13-90

  пистолет-толщиномер для лакокра-

сочного покрытия. Тел. 8 (908) 909-91-66

 ПРОДАЖА  МОТОТЕХНИКА

  Мотоцикл «Патрон-Спорт», один хо-

зяин, документы. Тел. 8 (908) 918-24-52

  снегоход Stels, 14 г.в., на ходу, в 

отличном состоянии, один хозяин. Тел. 

8 (904) 167-70-58

 ПОКУПКА  АВТО/МОТО

  а/м в любом состоянии. Быстрый 

расчет. Тел. 8 (909) 703-46-85

  а/м в любом состоянии. Дорого. Бы-

стрый расчет. Тел. 8 (902) 262-69-29

  а/м в л/с. Тел. 8 (908) 639-27-96

 УСЛУГИ

  тамада-диджей. Тел. 8 (919) 382-72-73

 ОТДАМ / ПОДАРЮ

  мальков чернополосых цихлазом. Тел. 

8 (950) 649-36-96

  шкаф для сада, крепкий, целый, 

вместительный, можно покрасить. Тел. 

8 (912) 694-61-49

  котенка, в хорошие руки, к лотку 

приучен. Тел. 8 (950) 639-37-36

  детские вещи на мальчика 3-4 лет, 

состояние нормальное. Тел. 8 (904) 169-

31-80

  котенок, девочка, 3 месяца, к туалету 

приучена, ест все, ласковая, добрая, лю-

бит детей. Тел. 8 (908) 915-37-68

 ПРИМУ В ДАР

  Батареи, ванные, металлические 

двери, газовые колонки, котлы, швей-

ные машины, плиты, трубы. Тел. 8 (992) 

009-83-65

 ПРОДАЖА

  банный сруб. Тел. 8 (950) 643-78-58

  5-летн. алоэ, ц. дог. Тел. 24-49-75

  новое трехкамерное пластиковое 

окно, цвет белый, размер 9401260 мм, 

в наличии вся фурнитура и подоконник. 

Тел. 8 (922) 136-81-19

  вагончик, р-р. 3Х6, 3Х9, контейнер20 

т., 40 т., срубы бани 3Х6, 3Х4, доска об-

резная 20 мм., 30 мм., 40 мм., 50 мм., ц. 

4 т.р. за 1 куб.м., профлист 25 шт., 6 м., 

ц. 600 р. за 1 шт. Тел. 8 (965) 510-86-69

  мужская ламинированная дубленка-

пилот, р-р. 4ХL, б/у, в отл. сост., ц. 3,5 т.р. 

Тел. 8 (922) 219-95-14, 62-65-15

  дубленка мужская, р-р L, цвет «кофе 

с молоком», б/у, в отл. сост., ц. 3,5 т.р. Тел. 

8 (922) 219-95-14,62-65-15

  дубленка мужская, р-р. XXL, цвет 

темно-коричневый, ц. 2,8 т.р. Тел. 8 (922) 

219-95-14, 62-65-15

  емкость для воды горизонтальная, 

диаметр 700 мм., длина 2000 мм.  Тел. 8 

(965) 526-55-39

  Мутоновая женская шуба, цвет чер-

ный. Размер 52-54, цена 2 т.р., в хорошем 

состоянии. Тел. 8 (982) 746-29-78
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Подвал. Рында. Линкор. Лайка. Сверло. Форт. Танго. Автоген. Метро. 

Платина. Шкипер. Парабола. Завет. Анды. Рембрандт. Диез. Шива. Напор. Турция. Утес. Опал. 

Дама. Орда. Тент. Акула. Торф. Нюх. Расцвет. Сейф. Опара. Пояс. Лак. Тыква. Тропа. Фрау. 

Тайм. Попона. Сити. Меню. Ложе. Укус. Сват. Сапоги. Погост. Барто. Опахало. Свая. Нищета. 

Далила. Свекор. Замок. Поло. Белена. Ананас. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: Линотип. Супесь. Компания. Гаер. Стило. Перро. Сноб. Псалом. Тире. Рюм-

ка. Сапер. Лацкан. Безе. Пари. Юкатан. Дрейф. Рама. Рента. Рост. Дума. Водка. Батрак. Туба. 

Усы. Толпа. Диалект. Пион. Рельеф. Ария. Айва. Калла. Овес. Файл. Хаос. Снайпер. Азарт. 

Мода. Тарпан. Доха. Палас. Вол. Дутар. Песо. Ватт. Азы. Фото. Данте. Аорта. Шум. Пупс. Ранг. 

Иврит. Набоков. Атолл. Гейне. Велюр. Нуга. Озон. Атлас. Хакасия. 

Реклама (16+)

Реклама (16+)


